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5 СТР. Как будет развиваться 
транспортная 
инфраструктура 
Краснодара

ветер З, 9 м/с ветер З, 10 м/светер Ю, 20 м/с

 e Кубань, которая до некоторых пор у туристов ассоциировалась с пляжным отдыхом, становится все более популярной в межсезонье и зимой. / ФОТО: ДАРЬЯ ПАРАЩЕНКО, «КИ»

6-7  СТР. Сколько 
зарабатывает
и на что тратит 
краевой центр 

Лыжи, рыбалка, пляжи: чем 
заняться туристу зимой на Кубани
Отдых круглый год. Новогодние праздники в Краснодарском крае провели 
почти 420 тысяч путешественников 8 СТР.

125 мест для крещенских омовений будут доступны на территории края. 
Купания пройдут в 74 водоемах, а также в 51 купели на территории 
храмов. Рядом установят палатки с обогревом и места для переодевания. 

Свыше 500 храмов и часовен станут местом проведения богослужений. Все мероприятия 
будут организованы с соблюдением санитарно-эпидемиологических требований.



18 января  
2022 года

№4 
(6630)2

 B Прямая речь

 АНДРЕЙ АЛЕКСЕЕНКО, 
МЭР КРАСНОДАРА:

 

- Снег в городе растаял, и 
у нас появилось огромное 
количество проблем, теперь 
уже с водой. Необходимо 
обратить внимание прежде 
всего на поселок Плодород-
ный. Там затопило и дороги, 
и придомовые территории. 
Во дворах стоят целые озера. 
Жители связывают это с вре-
менной бетонной дорогой к 
строящимся объектам. Необ-
ходимо оперативно выехать 
на место, разобраться в при-
чинах и найти техническое 
решение вопроса.

 Подготовила Анастасия Лисова

 B Сказано

 Вениамин Кондратьев, 
ГУБЕРНАТОР КУБАНИ:

- От идеи создать современный ро-
дильный центр до ее воплощения 
прошло 9 лет. Для нас было прин-
ципиально важно завершить этот 
проект, несмотря на все трудности. 
Комплексную помощь в комфортных 
условиях здесь смогут получать не 

только пациентки Кореновска, но и близлежащих районов. 
Наша задача - чтобы качественная, технологичная медицина 
была доступна всем жителям. Каждый третий рубль из ре-
гиональной казны направляем на здравоохранение. В 2022 
году - это 122 млрд руб., более трети бюджета. В этом году 
мы завершим еще два проекта - лечебно-диагностический 
корпус Детской краевой больницы и вторую очередь первой 
краевой больницы.

Комплексная помощь 
в комфортных условиях

 Наталия Фатеева

В Кореновске открыли акушерско-гинекологиче-
ский корпус.

Строить его начали еще в 2013 году, планируя завер-
шить за три года. Но по вине подрядчика работы оста-
новились. В 2019-м, по поручению Вениамина Кон-
дратьева, в проект внесли изменения и возобновили 
стройку. 
В здании расположены женская консультация, гинеколо-
гическое и акушерское отделения. Оба рассчитаны на 60 
коек, имеются смотровые кабинеты, хирургическое от-
деление с оперблоком, родовые боксы, палаты совмест-
ного пребывания женщин и новорожденных, оснащен-
ные всем необходимым. Также установлены аппараты 
выхаживания недоношенных детей, аппарат УЗИ с дат-
чиками для младенцев.
В женской консультации оборудованы кабинеты акуше-
ра-гинеколога, терапевта, кардиотокографии, УЗИ, пси-
холога, есть палата временного пребывания пациенток 
и «школа для беременных».
Для медцентра закуплено более 500 единиц техники, в 
том числе высокотехнологичной, в рамках краевой про-
граммы «Развитие здравоохранения».
В разных территориях края сегодня возводят современ-
ные, высокотехнологичные медицинские учреждения, 
действует широкий комплекс мер поддержки работников 
здравоохранения. Так, в текущем году 300 врачей получат 
по 1 млн руб. на первый взнос по ипотеке.

Таяние осадков вызвало 
подтопления проезжей 
части и придомовых 
территорий в районах, 
где отсутствует ливне-
вая канализация. 
Одно из таких мест - 
поселок Плодородный. 

На совещании в городской 
администрации Андрей 
Алексеенко поручил 
решить вопрос с отводом 
воды и в целом учесть си-
туацию на будущее при раз-
витии микрорайона.

Вчера специалисты де-
партамента транспорта 

и дорожного хозяйства 
провели в Плодородном 
выездное совещание. 
В нем также приняли 
участие представители 
администрации При-
кубанского округа и ком-
пании-застройщика ми-
крорайона.

Плодородный 
освободят от воды
Актуально. Глава Краснодара поручил оперативно 
ликвидировать подтопления в городе после таяния 
снега

Спасатели Краснодара 
в очередной раз 
предупреждают горожан 
об опасности выхода на 
лед. 

Городские водоемы под-
морозило, но это не значит, 
что корка льда, образовав-
шаяся на их поверхности, 
прочная. 

Поэтому сотрудники го-
родской Службы спасения 
каждый день контролиру-
ют берега водоемов  для 
предотвращения несчаст-
ных случаев. Как расска-
зал начальник управления 

гражданской защиты Ви-
талий Казликин, для этого 
ввели усиленные спаса-
тельные расчеты и задей-
ствовали технику высокой 
проходимости.

- В городе установилась 
зимняя погода, но темпера-
тура воздуха обманчивая: 
ночью мороз - днем плю-
совые отметки и дождь. В 
таких условиях прочный 
лед на водоемах сформи-
роваться не может. Сотруд-
ники Службы спасения 
делают обходы по берегам 
реки Кубани и Карасунов, 
мониторят ситуацию. Но и 

жителям тоже следует быть 
внимательными, осторож-
ными. Ни в коем случае 
самим не выходить на лед 
и внимательно следить 
за детьми, чтобы не допу-
стить несчастных случа-
ев, - предупредил Виталий 
Казликин.

Он также добавил, что с 
12 по 14 января сотрудники 
городской Службы спасе-
ния действовали согласно 
режиму повышенной го-
товности, объявленному 
главой Краснодара из-за 

резкого понижения тем-
пературы воздуха и сне-
гопада. Спасатели оказы-
вали помощь водителям 
автотранспорта, попавшим 
в сложные ситуации на 
дороге, помогали извле-
кать увязшие в снегу авто-
мобили, активизировали 
обходы береговой линии 
водоемов.

Городская Служба спа-
сения работает круглосу-
точно. При возникновении 
чрезвычайных ситуаций 
звоните по номеру 112.

Осторожно: тонкий лед!

Возможности для заня-
тий плаванием на базе 
общеобразовательных 
учреждений Краснода-
ра обсудили на аппарат-
ном совещании, кото-
рое провел глава города 
Андрей Алексеенко.

Программа запущена по 
поручению Президента РФ, 
на региональном уровне 
разработан и реализуется 
проект «Всеобуч по плава-
нию». В 2021/22 учебном 
году в нем принимают 
участие ученики гимна-
зии №82 и лицея №90, а 
также воспитанники дет-
сада №196.

- Проект направлен на 
эффективное физическое 
развитие и укрепление 
здоровья ребенка, на про-
паганду здорового образа 

жизни, популяризацию 
плавания, профилактику 
детского травматизма на 
воде. Во время занятий 
дети проходят закали-
вание, учатся уверенно 
держаться на воде, осва-
ивают простые способы 
плавания, - рассказал 
директор департамента 
образования администра-
ции Краснодара Алексей 
Некрасов.

Он также пояснил, что 
проект «Всеобуч по плава-
нию» в рамках программы 
«Плавание для всех» был 
запущен региональным 
министерством образова-
ния, науки и молодежной 
политики 2 августа 2021 
года. 

В этом учебном году его 
участниками стали 1138 
детей. А всего плаванием 

на базе городских образо-
вательных организаций 
сегодня занимается 2740 
ребят.

Алексей Некрасов от-
метил, что всего в обще-
образовательных орга-
низациях Краснодара 
16 бассейнов.

В 2021 году в Краснода-
ре стартовала работа по 
приведению бассейнов в 
детсадах в соответствие 
с обновленными норма-
тивами. 

Так, был завершен ка-
питальный ремонт бассей-
нов в дошкольных учреж-
дениях №8 и 107.

Остальные бассейны 
еще предстоит отремон-
тировать: разработать 
или привести в соответ-
ствие проектно-сметную 
документацию по каждо-

му. Там, где это необхо-
димо, провести обследо-
вание. 

Выполнить эти работы 
возможно только при на-
личии дополнительного 
финансирования.

- Программа «Плавание 
для всех» предусматривает 
государственные субси-
дии для занятий плавани-
ем и ремонта бассейнов в 
общеобразовательных уч-
реждениях. На Кубани ее 
реализацией занимается 
региональное министер-
ство физической культу-
ры и спорта. Хотелось бы, 
чтобы при распределении 
средств на приведение в 
порядок бассейнов приня-
ли во внимание и объек-
ты образования Краснода-
ра, - подытожил Алексей 
Некрасов.

Реализация проекта. Уроки плавания

Сети водоотведения 
промоют и модернизируют
16 км канализационных  сетей отремонтирует 
«Краснодар Водоканал» в этом году.

На совещании в администрации города, которое провел 
глава города Андрей Алексеенко, обсудили вложения, 
которые делает «Краснодар Водоканал» в развитие си-
стемы водоотведения города, и меры, необходимые для 
улучшения ее работы.
Генеральный директор ООО «Краснодар Водоканал» Дми-
трий Павлюченко показал фотографии того, что извле-
кают из канализации при промывке сетей. Он отметил, 
что, кроме бытовых загрязнений, в коллекторы попадают 
камни, кирпичи и даже шины от автомобилей. В основном 
это происходит на участках дорожного ремонта.
 - Я прошу этот момент учесть. И если сети Водоканала 
проходят там, где идут дорожные работы - пусть Водо-
канал тоже участвует в приемке этих работ. Кирпичи, 
камни и прочие отходы дорожного ремонта не должны 
попадать в бытовую канализацию, - считает глава 
города Андрей Алексеенко.
По данным ООО «Краснодар Водоканал», в 2022 г. в рас-
ходы компании заложено 35 млн руб. на промывку почти 
7 км сетей водоотведения. Столько же промыли в 2021 
году, затратив более 33 млн руб. Помимо необходимых 
работ по промывке, запланирована перекладка сетей во-
доотведения общей протяженностью 16 км на сумму 
360 млн руб. В 2021 году капитально отремонтировали 
либо модернизировали почти 12 км сетей на 306 млн руб. 
- В прошлом году мы большой упор сделали на улучше-
ние системы водоотведения и сейчас продолжаем эту 
работу. В городе на многих участках уже максимальный 
износ сетей и нехватка резервных мощностей. Поэтому 
мы значительно увеличили объем инвестиционной про-
граммы на этот год, чтобы поэтапно приводить систему 
водоотведения в порядок, - сказал Дмитрий Павлюченко.

 C Хорошая новость
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Мошенники 
добрались до Госуслуг
О чем говорят. Портал разослал соответствующее 
предупреждение своим пользователям. «КИ» узнали, 
как работает новая схема обмана и чем она опасна

  Анастасия Лисова

Эту новость обсужда-
ют во всех соцсетях, 
популярные паблики 
предупреждают своих 
подписчиков быть бди-
тельными, а пользовате-
ли в комментариях де-
лятся другими схемами 
обмана.

«Меня назвали 
дурой…»
Корреспонденты «КИ» тоже 
получили письмо-преду-
преждение. В рекоменда-
ции призывают ни в коем 
случае не сообщать никому 
код из СМС. Госуслуги 
также предлагают исполь-
зовать дополнительные 
способы защиты данных: 
контрольный вопрос или 
двухфакторную аутенти-
фикацию, которая не по-
зволит войти в аккаунт без 
подтверждения кода. Также 
можно включить вход с 
подтверждением по СМС, 
в этом случае зайти в свой 
личный кабинет на Госус-
лугах сможете только вы и 
никто другой, потому что 
кроме пароля, портал будет 
каждый раз запрашивать 
этот код, и, как считают 
специалисты, это надежно 
защитит ваши данные. 

Некоторые подписчики 
популярных пабликов в 
комментариях признают-
ся, что им действительно 
звонили якобы с портала 
Госуслуг и предлагали за-
щитить аккаунт. 

«Мне звонила мадам, 
якобы с Госуслуг, предлагала 
сверить данные, даже назва-
ла мою девичью фамилию, я 
попыталась закончить раз-
говор, но дама на повышен-
ных тонах обозвала меня 
«дурой», потому что до меня 
не доходит, что мой аккаунт 
взломан и все мои личные 
данные у нее перед глаза-
ми. Дальше я слушать не 
стала и отключила звонок. 
С аккаунтом все в порядке, я 
проверила, так что не верьте 
мошенникам», - поделилась 
одна из подписчиц.

Как работает 
обманная схема
Принцип обмана похож 
на популярные и уже из-
вестные мошеннические 
схемы. Мошенники звонят 
по телефону, представля-
ются сотрудниками порта-
ла Госуслуги и предлагают 
привязать QR-код о вакци-
нации к странице жертвы, 
при этом убеждают, что 
необходимо назвать код из 
СМС. Если пользователь это 
сделал, то злоумышленни-
ки получают доступ к его 
личному кабинету. После 
получения кода обманщи-
ки создают новый пароль, 
а вы лишаетесь доступа к 
своей учетной записи. 

В этой схеме QR-код 
особо не важен, это лишь 
повод для звонка, ведь во 
время пандемии это самая 
актуальная тема, а цель 
мошенников - убедить вас 
принять быстрое, импуль-
сивное решение и ответить 
на СМС. Если им это уда-
лось, то ваши данные могут 
использовать для оформ-
ления кредитов или для 
других незаконных схем. 
Вообще, мошенники часто 
представляются сотрудни-
ками банков, полиции или 
другими госслужащими, и 
все для того, чтобы усыпить 
бдительность жертв. 

- В 2021 году на террито-
рии краевого центра заре-
гистрировано 4971 дистан-
ционное преступление. На 
протяжении нескольких лет 
в Краснодаре значительно 
увеличилось количество за-
регистрированных мошен-
ничеств, совершенных с ис-
пользованием IT-технологий 
(Сети, мобильной связи). 
Ущербы достигают милли-
онов рублей. Этому способ-
ствуют не только уловки 
мошенников, но и техни-
ческие условия. Жертвами 
мошенников могут стать и 
дети, и взрослые, поэтому 
будьте бдительны, не дайте 
себя обмануть, - рассказал 
«КИ» официальный пред-
ставитель Управления МВД 
России по городу Краснода-
ру Артем Коноваленко.

Реакция портала
Стоит отметить, что служба 
поддержки Госуслуг доволь-
но быстро отреагировала 
на жалобы об активизации 
мошенников и усилила 
защиту аккаунтов поль-
зователей. Теперь, если 
вы попали в ловушку и 
все же ввели код из СМС-
сообщения, взломщику 
или вам необходимо будет 

ввести дополнительные 
сведения: серию и номер 
паспорта, СНИЛС, ИНН. 
Конечно, взломщик этими 
данными не располагает, 
поэтому и совершить про-
тивоправное действие не 
сможет. Кроме того, в СМС-
сообщении с кодом будет 
появляться напоминание, 
что его никому нельзя со-
общать. 

Специалисты также 
предупредили, что сотруд-
ники портала Госуслуг ни-
когда не звонят без заявки 
гражданина и не запраши-
вают его данные. Россиян 
попросили быть внима-
тельными и не передавать 
никому личные данные по 
звонку или СМС.

Как уберечься 
от мошенников
Телефонные мошенники 
обычно ищут информацию 
о россиянах в открытых 
или плохо защищенных 
базах данных, говорят спе-
циалисты по цифровым 
технологиям. Поэтому наи-
более часто атакам мошен-
ников подвергаются люди, 
которые недостаточно 
внимательно заботятся о 
безопасности своих персо-
нальных данных. 

Некоторые специали-
сты по кибербезопасно-
сти советуют вместо на-
стоящего номера телефона 
давать вымышленный. Это 
касается супермаркетов 
или других магазинов, где 
предлагают оформить ски-
дочные или накопитель-
ные карты. Выдуманные 
данные о себе и дне рож-
дения помогут уменьшить 
число звонков от злоумыш-
ленников и станут защитой 
от них.

Также важно не ставить 
галочку «запомнить» при 
выходе из личного каби-

нета в браузере и удалять 
пароль, чтобы не сохранять 
никакие данные для входа. 
Вообще, периодически сле-
дует очищать журнал брау-
зера, и хотя это занимает 
время, зато может уберечь 
вас от мошенников. Важно 
также не предоставлять 
свои персональные данные 
в закрытых группах соц-
сетей.

Если злоумышленни-
ки все же дозвонились, в 
беседе рекомендуется из-
бегать однозначных от-
ветов и не использовать 
слова «да» и «нет». А лучше 
всего вообще не отвечать 
на звонки с незнакомых 
номеров. Если все же ждете 
важный звонок, не знаете 
точного номера и трубку 
снимать все же приходит-
ся, будьте внимательны: 
как только появится подо-
зрение на обман, немедлен-
но завершайте разговор. 

Похожие схемы 
обмана
Сейчас по группам в соцсе-
тях гуляет предупреждение 
о еще одной уловке мошен-
ников. Они звонят на теле-
фон и просят нажать цифру 
1, если жертва обмана сде-
лала прививку. Как только 
человек выполняет эту 
просьбу, телефон блоки-
руется, а после его просто 
взламывают. Так как сейчас 
почти у всех к устройству 
привязаны банковские 
карты, это грозит снятием 
всех денег со счетов. 

Мошенники представ-
ляются сотрудниками сото-
вых компаний. Требуют па-
спортные данные, угрожая 
отключить сотовую связь. 
Злоумышленники убежда-
ют, что действуют согласно 
нормам закона, которого на 
самом деле не существует, 
якобы мобильный опера-
тор вправе приостановить 
услуги, если абонент не под-
твердит запрашиваемые 
сведения. Схема рассчитана 
на то, чтобы застать жертву 
врасплох и чтобы она при-
няла скоропалительное 
решение и выдала свои 
данные. После у злоумыш-
ленников есть все, чтобы 
оформить на жертв микро-
кредит или оформить фир-
му-однодневку под незакон-
ные операции.

Иногда мобильным 
операторам действитель-
но необходимо подтвер-
дить данные клиентов, но 
это делается только через 
личный кабинет на сайте 
оператора или при личном 
визите в салон связи.

Способов обмана сотни, 
они постоянно меняются 
и совершенствуются, по-
этому важно быть начеку, 
перепроверять информа-
цию и не доверять незна-
комцам.

Экстренное предупреждение

18 и 19 января на Кубани действует штормовое 
предупреждение. 
Синоптики прогнозируют ливни с грозой, снего-
пад и сильный ветер до 20-25 м/с, в отдельных рай-
онах порывы достигнут 29 м/с. Местами ожидается 
налипание мокрого снега на проводах и деревьях. 
На юго-западных притоках реки Кубани возможен 
подъем уровня воды до неблагоприятных отметок. 
Локальные подтопления могут произойти в Гелен-
джике, Горячем Ключе, Северском, Абинском, Туап-
синском районах.
В горах Краснодарского края и Адыгеи выше 1500 
метров лавиноопасно. 
В МЧС советуют не выходить без необходимости из 
дома и следить за состоянием отопительной и осве-
тительной систем. В случае необходимости звонить 
в «101».

«Учитель года»

На Кубани стартовал региональный этап всерос-
сийского конкурса. 
В нем участвуют 52 педагога: победители муници-
пального этапа, конкурсов предыдущих лет. Как со-
общили в минобрнауки, в Краснодаре конкурсанты 
написали «Метапредметную олимпиаду». Она стала 
первым конкурсным заданием отборочного этапа. 
Впереди заочный тур, где участники должны предста-
вить свою медиавизитку и записать выступление. 
По итогам выберут 15 лауреатов. Они продолжат 
борьбу в очном этапе конкурса, который стартует 
31 января. Имя победителя краевого конкурса «Учи-
тель года Кубани» объявят 4 февраля. Он представит 
регион на конкурсе «Учитель года России».

Успех мирового уровня 

7-летняя уроженка Краснодара Настя Радзинская 
вошла в топ-10 самых высокооплачиваемых 
ютюб-блогеров мира!
Девочка заняла 6-ю строчку в рейтинге Forbes, за 
2021 год она заработала 28 млн долларов.
Настя родилась в Туапсе, а в 2018 году переехала с 
родителями в США. Девочке диагностировали ДЦП, 
врачи говорили, что она не будет ходить и разгова-
ривать. Родители бросили все силы на лечение, и 
через несколько лет девочка смогла победить недуг.
Сейчас у Насти несколько YouTube-каналов, в роли-
ках рассказывается о ее жизни. Видео выходят на 
семи языках.
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 B Комментарий в тему

 Вениамин Кондратьев, ГУБЕРНАТОР КУБАНИ: 

g- В прошлом году мы 
решили выплачивать премию 
в размере 100 тыс. руб. каж-
дому педагогу, который под-
готовил одного или несколь-
ких учеников, набравших 100 баллов на ЕГЭ. 
В 2021 году таких учителей в крае было 194. 
Все они получили вознаграждение. Планируем, 
что премия станет ежегодной - нам важно по-
ощрять лучших.

Кубанских учителей премиро-
вали за отличные результаты 
выпускников по ЕГЭ.

Денежные выплаты в 100 тыс. 
руб. получили 194 педагога. Это 
новая мера поддержки, которая 
заработала в регионе с прошлого 
года по инициативе губернатора 
Вениамина Кондратьева. Сред-
ства выделили из Резервного 
фонда администрации края.

По результатам ЕГЭ-2021 
228 кубанских выпускников из 
39 городов и районов получили 
238 стобалльных результатов. 
Особенно отличились учащиеся 
из Краснодара, Сочи, Армавира, 
Анапы, Новороссийска, Дин-
ского и Кореновского районов. 
Десять ребят стали 200-балльни-
ками - отметились сразу по двум 
предметам. 

- Новая премия станет хоро-
шей мотивацией для настав-
ников выпускников. Некото-
рые из лауреатов этого года 
подготовили сразу нескольких 
100-балльников, многие ежегод-
но выпускают высокобалльни-
ков по своему предмету, а также 
готовят призеров всероссийских 

олимпиад и интеллектуальных 
конкурсов, - отметила министр 
образования, науки и молодеж-
ной политики Краснодарского 
края Елена Воробьева.

Среди получивших премию 
больше всего учителей русского 
языка и литературы, а также 
химии и информатики. Награди-
ли также учителей по истории, 

обществознанию, математике, 
географии и физике.

- Всегда приятно получить 
официальное одобрение и 
признательность своего труда, 
которому отдаешь все силы, - 
отметила Ольга Березикова, 
преподаватель русского языка 
армавирской гимназии №1, за-
служенный учитель Кубани. - 

Особенно приятно слышать от 
своих учеников: «Вы нас вдох-
новляете!», «Спасибо за уроки, 
после которых пробуждается 
творческая сторона личности». 
Я горжусь вами, мои дорогие! 
Горжусь тем, что вы не только 
успешно овладеваете школьны-
ми знаниями, но и демонстриру-
ете замечательные человеческие 
качества, мечтаете приносить 
пользу своей Родине.

В целом на Кубани действует 
комплекс мер поддержки работ-
ников образования. Так, ежегод-
но денежное поощрение полу-
чают педагоги, подготовившие 
победителей и призеров заклю-
чительного этапа Всероссийской 
олимпиады школьников, побе-
дителей региональных школь-
ных олимпиад. Реализуется про-
грамма «Земский учитель», по 
которой прибывший на работу в 
сельскую местность специалист 
получает единовременную ком-
пенсацию в размере 1 млн руб. 
С 2022 года, по решению губер-
натора, учителя смогут получить 
краевую выплату на улучшение 
жилищных условий в размере 
1 млн руб.

Сто тысяч за 100-балльников

В крае продолжают возво-
дить социально значимые 
объекты по нацпроектам и 
краевым программам.

В Курганинске завершили стро-
ительство спортивного центра 
«Чемпион», который возвели в 
рамках краевой госпрограммы 
«Развитие физической культу-
ры и спорта». Однако к удач-
ному финишу объект пришел 
далеко не сразу. С 2008 года он 
считался недостроем из-за того, 
что сразу несколько строитель-
но-монтажных подрядных орга-
низаций не выполнили своих 
обязательств. В 2019-м работы 
возобновились на средства кра-
евого бюджета. 

И вот спортивный центр пло-
щадью более 5000 кв. метров 
сдан. Внутри расположены уни-
версальный игровой зал и два 
плавательных бассейна - дет-
ский и взрослый. Сейчас «Чем-
пион» готовят к полноценной 
работе, идет набор сотрудников.

На 60 процентов уже готов 
спорткомплекс в станице Круп-
ской Выселковского района, его 
строят по краевой программе 
«Развитие физической культуры 
и спорта». 

Специалисты обрабатывают 
металлоконструкции, монти-
руют теплотрассу, наружные 
сети теплоснабжения. Завер-

шить строительство планируют 
к концу 2022-го.

 «В этом году мы запланиро-
вали построить в крае 20 спор-
тивных объектов в шаговой до-
ступности. Один из них начали 
возводить в Выселковском 
районе. Объект удобно распо-
ложен - в центре, напротив ста-
ничной школы. Там оборудуют 
зал для игровых видов спорта, 
раздевалки, медицинский каби-
нет. Уверен, местной детворе там 
будет комфортно заниматься 
физкультурой. Ведь именно с 
подобных центров и комплексов 
начинается спорт высоких до-
стижений», - написал в соцсетях 
губернатор Кубани Вениамин 
Кондратьев. 

С 2017 года спортобъекты 
строятся по всему краю. Раз-
витие спортивной инфраструк-
туры шаговой доступности 
позволяет вовлекать в система-
тические занятия физкультурой 
все больше жителей региона 
и достигать целей нацпроек-
та «Демография». В этом году в 
крае намерены возвести более 
40 спортобъектов, в том числе 
в Краснодаре, где продолжает-
ся реализация проекта «Город 
спорта». Начнут строить Дворец 
самбо и Дворец гимнастических 
видов спорта, а также проек-
тировать здание спортивной 
школы-интерната на 500 мест. 

В крае до 70% увеличат выпуск продукции по международным стандартам.

Это позволит без проблем экспортировать кубанские товары в любые страны мира.
- Губернатором поставлена задача - в ближайшие годы нарастить долю несырьевого экспорта 
агропродукции до 50%. На сегодняшний день этот показатель достиг 65%. В основном это кон-
дитерские и колбасные изделия, плодоовощные консервы, молочная продукция, мука. В теку-
щем году планируем увеличить долю экспорта до 70%, - сообщил заместитель главы региона 
Андрей Коробка.
Достичь поставленных целей позволит модернизация производств, автоматизация процессов 
и внедрение передовых технологий.
- Ежегодно перерабатывающие предприятия направляют на техническое перевооружение 
немалые средства. За 9 месяцев прошлого года сумма превысила 8 млрд рублей, - уточнил 
Андрей Коробка.

В Курганинске завершили строительство 
спортцентра «Чемпион»

Консервы и молочка мирового уровня

 e В Курганинске уже достроен, в Выселковском районе еще в работе. 
Именно с таких спортивных центров и комплексов, причем в шаговой 
доступности, начинается спорт высоких достижений.

Сахарный 
рекорд 
перевалил 
за миллион
В крае завершили сезон пере-
работки урожая сахарной 
свеклы.

Производство сахара превысило 
1,2 млн тонн. Заводы обработали 
11 млн тонн сырья, привезенного 
не только с кубанских полей, но и 
из других регионов.
- В результате выработали 1 млн 
250 тыс. тонн сахара, что почти в 
1,5 раза больше, чем в 2020 году, - 
сообщил министр сельского хо-
зяйства и перерабатывающей 
промышленности региона Федор 
Дерека.
Сахар является одним из самых 
востребованных продуктов на 
внешних рынках. В 2021 году 
объем его экспорта составил 
48,3 млн долларов. 

 B Подсчитано

В прошлом году Краснодарским 
краем в рамках национального про-
екта «Международная кооперация 
и экспорт» отправлено на экспорт 
агропродукции на сумму более чем 
3,4 млрд долларов в фактических 
ценах. В 2022-м региону необходимо 
экспортировать продукцию АПК на 
сумму 3,05 млрд долларов.

Современные 
технологии 
в живом весе 
Новую свиноферму построили 
в Павловском районе.

Это результат реализации инве-
стиционного проекта. Соглашение 
подписали в 2019 году в рамках 
Петербургского международного 
экономического форума. Общий 
объем инвестиций составил 
1,61 млрд рублей. 
Ферма полного производственно-
го цикла на 2400 свиноматок. К по-
мещению подвели инженерные 
сети, благоустроили территорию, 
завезли поголовье. В дальнейшем 
опытно-производственное хозяй-
ство будет внедрять здесь совре-
менные технологии. К тому же в 
районе создали 58 новых рабочих 
мест.
Так, на предприятии планируют 
увеличить среднесуточный при-
рост массы животного до 
800 граммов, увеличить поголо-
вье до 60,3 тыс. в год, уменьшить 
затраты на корм.
Кубань остается одним из самых 
привлекательных регионов для 
бизнеса. В 2021 году в крае реа-
лизовали 68 крупных проектов 
на общую сумму 65,1 млрд руб., 
разработали концепцию привле-
чения инвестиций в санаторно-
курортную отрасль, промышлен-
ность и IT.
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Придать ускорение
Перспективы. Как будет развиваться транспортная инфраструктура Краснодара

 BМнение

 Людмила Головченко, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ГОРДУМЫ 
ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ, ТРАНСПОРТУ 
И СВЯЗИ:

- Программа комплексного 
развития транспортной ин-
фраструктуры города, которую 
утвердили депутаты, включает 
в себя строительство, рекон-
струкцию, модернизацию 
транспортных объектов с 2021 
до 2040 года. Цена вопроса - 300 
млрд рублей, из которых 47 
млрд - средства из федерально-
го бюджета, более 105 млрд - из 
краевого, 63 млрд - из городско-
го и 85 млрд - привлеченные 
инвестиции, без них мы не 
обойдемся. Программа  - живой 
организм, по мере осущест-
вления в нее будут вносить из-
менения. В настоящий момент 
она включает в себя 171 меро-
приятие. Одно из ее главных 
направлений - прокладка трам-
вайных путей в новые микро-
районы - как к центру города, 
так и в самом микрорайоне. 
И конечно, программа  будет 
корректироваться - в зависи-
мости от выделения денежных 
средств из краевого и феде-
рального бюджетов, принятия 
других программ по развитию 
транспорта.

e Протяженненненностостость ть ть трамр ваййныхныых лллллилилилининийни  составит 
251 киломломлометретрр -- этоэтэтэ  вдвоеее бобобол ьл ьл ьшеше,шш , чем сейчас.
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 Марина Аванесова

В конце прошлого года 
в краевом центре ут-
вердили Программу 
комплексного развития 
транспортной инфра-
структуры до 2040 года.

Путеводитель 
в объезд пробок
В ней отражено создание 
новых дорог и трамвай-
ных линий, железнодорож-
ных платформ по проекту 
«Городская электричка» и 
транспортных развязок. 

- Краснодар за последние 
пять лет превратился в одну 
большую десятибалльную 
пробку. А за какие-то десять 
лет по численности насе-
ления город увеличился 
вдвое. Для краевой столицы 
Программа комплексного 
развития транспортной 
инфраструктуры - как пу-
теводитель в решении этой 
проблемы, - определил роль 
документа мэр Краснодара 
Андрей Алексеенко.

По словам директора де-
партамента транспорта и 
дорожного хозяйства Влади-
мира Архипова, программа 
разработана в соответствии 
с Генпланом Краснодара и 
Стратегией социально-эко-
номического развития, ее 
подготовили специалисты 
Высшей школы экономики. 
В ней - основные задачи по 
проектированию, строи-
тельству и реконструкции 
объектов транспортной ин-
фраструктуры. 

В результате ее осущест-
вления число ДТП снизит-
ся на 25%, стояние в проб-
ках - на 30%, число вредных 
выбросов сократится на 
четверть. Общее число по-
ездок на общественном 
транспорте возрастет на 
57%, он станет более до-
ступным для жителей 
новых микрорайонов, а 
его скорость возрастет.

Расскажем о наиболее 
перспективных направле-
ниях этого документа.

Найти место 
велосипедисту
Если в городе нет велодо-
рожек, неудобства испыты-
вают все. Велосипедисты 
вынуждены маневриро-
вать среди машин, мешая 
водителям, либо забирают-
ся на тротуары, а от этого 
страдают пешеходы. 

Сейчас в Краснодаре 
обустроено 10 веломарш-
рутов протяженностью 
27,5 км. Они находятся 
в разных частях города. 
Например, с улицы По-
стовой можно накрутить 
педали через парк 30-летия 
Победы и добраться до на-
бережной Кубани. Это, 
кстати, один из самых 
популярных маршрутов 
любителей двухколесного 
транспорта. Но в основном 
велодорожки совмещены с 
тротуаром и пешеходным 
движением. В ближайшие 
2-3 года по проекту «Вело-
город» начнется обустрой-
ство велосипедных доро-
жек от Западного обхода 
до Фестивального микро-
района и далее по ул. Тур-
генева, Карла Маркса до 
Юбилейного микрорайона, 
а затем и по ул. Кубанской 
Набережной до ул. Посто-
вой.

Предложено несколько 
вариантов их обустрой-
ства: 

 Mобособленные от проез-
жей части дороги и троту-
ара; 

 Mвыделенные велодорожки 
вдоль тротуара; 

 Mвелополосы на проезжей 
части дороги. 

Начать реализацию пер-
вого этапа власти планиру-
ют уже в 2022 году.

- К 2040 году планиру-
ется обустроить 35 новых 
участков с велодорожками 
протяженностью 75 км. 
Вместе с уже существую-
щими их общая протяжен-
ность в Краснодаре соста-
вит 102,5 км, - рассказал 
Владимир Архипов. 

Добавим, что параллель-
но будет идти урегулирова-
ние деятельности парко-
вок вело- и кикшеринга. 
Существующие велопар-
ковки планируют перене-
сти в места наибольшего 
скопления пассажиров - 
на территории крупных 
транспортно-пересадочных 
узлов. Среди них - Скобяной 
рынок, ТЭЦ, Кубанский 
университет, Кооператив-
ный рынок.

Еще один немаловаж-
ный довод: по словам 
врачей, полчаса на велоси-
педе в неспешном темпе на 
40% сокращают риск диа-
бета, деменции, сердечно-
сосудистых заболеваний, 
рака кишечника, тревож-
ности и повышенного дав-
ления.

Вдоль  по выделенке
В настоящее время в Крас-
нодаре обустроено 20,7 
км выделенных полос для 
движения общественного 
транспорта. К 2040 году 
планируется увеличить 
число участков с приори-
тетным движением обще-
ственного транспорта до 
45 километров.

Старший менеджер 
компании «Эрнст энд Янг» 
Евгений Панасенко, один 
из разработчиков Страте-
гии развития Краснодара, 
привел конкретные цифры 
преимущества выделенных 
полос для общественного 
транспорта. Это больше 100 
минут экономии времени в 
день в среднем по маршру-
ту. В 13 раз меньше число 
ДТП, чем при использова-
нии автомобиля, в 250-300 
раз меньше объем вредных 
выбросов на одного пасса-
жира на городском элек-
тротранспорте. Ведь теперь 
«выделенки» рассматрива-
ются не сами по себе, а как 
часть глобальной стратегии 
новой городской мобиль-
ности, предполагающей 
переход от личного транс-
порта к общественному.
И уже сейчас, объясняет 
директор МУП «КТТУ» Алек-
сандр Грачев, на действую-
щих выделенных полосах, 
более загруженных в часы 
пик, движение обществен-
ного транспорта  в два раза 
быстрее.

Это и есть новый вектор 
в транспортной политике 
города: переход от политики 
«город для автомобилей» к 
политике «город для людей». 

Метро по-нашему: 
«Наземка»
Одна из главных составля-
ющих программы - проект 
городской электрички.

Именно она при-
звана стать основным 
средством передвиже-
ния в Краснодарской 

агломерации, то 
есть включит в себя 
не только город, 
но и близлежащие 

районы в радиусе 
30 км вокруг него. 

Проектирование и стро-
ительство транспортной 
системы будет поэтапным, 
с максимальным исполь-
зованием существующих 
железных дорог. 

- Вы знаете о проекте, 
который одобрил губер-

натор Кубани, правитель-
ство страны. Он - становой 
хребет системы обществен-
ного транспорта, вокруг ко-
торого будут пересадочные 
узлы, призванные в даль-
нейшем снять транспорт-
ную проблему. Программа 
комплексного развития 
станет основой, благодаря 
которой мы сможем полу-
чить финансирование из 
краевого и федерального 
бюджетов, - подчеркнул 
Андрей Алексеенко. 

О системе городских 
электричек заговорили 
еще шесть лет назад, когда 
активисты общественного 
движения «Городские реше-
ния» представили проект 
НАЗЕМКА (Наземное метро 
Краснодарской агломера-
ции). Авторы предложили 
уменьшить интервалы дви-
жения электричек по уже 
существующим железным 
дорогам краевого центра: 
в часы пик до 20 минут, в 
остальное время - до 40, 
синхронизировать желез-
нодорожные платформы с 
остановками другого обще-
ственного транспорта.

Реальные очертания 
проект городской элек-
трички начал обретать в 
2019 году, когда  ОАО «РЖД» 
построило обходные пути 
для грузовых поездов, и  
теперь им не надо заезжать 
в Краснодар. Губернатор 
Краснодарского края Ве-
ниамин Кондратьев тогда 
сказал, что регион гра-
мотно использует новую 
инфраструктуру: свяжет 
пригороды Краснодара с 
его центром посредством 
наземного метро.

 - Этот вариант прора-
батывается, - сказал Вени-
амин Кондратьев. - Уверен, 
совместно с ОАО «РЖД» мы 
реализуем этот проект. 
Это важно для краевого 
центра, для решения про-
блемы  транспортного кол-
лапса.

Для жителей томящего-
ся в пробках Краснодара, 
особенно тех, у кого дом 
в пригороде или  ближай-
ших районах, электричка 
даже сейчас единственный 
выход.

Правда, расписание 
составлено так, что если 
пропустил нужный поезд, 
то следующего придется 
долго ждать. Действитель-
но, в графике пригородных 
поездов на этом направле-

нии - Тимашевск, Старо-
минская - всего по пять со-
ставов в каждую сторону 
в сутки. И если не уехал 
домой на поезде, который 
отправляется с Краснода-
ра-1 в 18.25, то следующего 
придется ждать два часа.

Было бы хорошо, если 
бы электрички ходили  
хотя бы каждый час,  взды-
хают жители пригорода.

- От Краснодара и рай-
онов, которые попадают в 
агломерацию, требуется не 
так много. Первое: оборудо-
вать подходы к платформам, 
чтобы людям было удобно 
пользоваться транспортом, 
так как в некоторых местах 
даже нет асфальта. Второе: 
создать пересадочные узлы 
на существующий город-
ской транспорт, интегри-
ровать электричку в его си-
стему. При необходимости 
даже изменить маршруты. 
Третье: обустроить перехва-
тывающие парковки на ко-
нечных станциях городской 
электрички, - считает урба-
нист Мирослав Валькович.

По программе протя-
женность железнодорож-
ных путей возрастет на 
116,6 км, число остановоч-
ных пунктов на линиях 
пригородного железнодо-
рожного сообщения - на 21 
единицу, число транспорт-
ных пересадочных узлов - 
до 7 единиц.

Но все равно главным 
транспортом останется 
трамвай. Протяженность 
его линий в 2040 году соста-
вит 251 километр - вдвое 
больше, чем сегодня.

Путепроводы, 
дублеры, коридоры
Что касается крупных 
инфраструктурных про-
ектов, то среди них такие, 
как строительство путе-
провода через желез-
нодорожные пути по 
оси ул. Гаврилова и 40-
летия Победы, 
строительство 
скоростной 
дороги Крас-
нодар - Абинск - 
пос. Кабардинка, 
строительство 
транспортного 
коридора по ул. 
Тихорецкой - от 
ул. Володарского 
до федеральной 
автомобильной 
трассы М-4 «Дон», 
завершение строи-

тельства дальнего Западно-
го обхода, дублеров Ябло-
новского и Тургеневского 
мостов, путепровода от ул. 
Гаврилова до ул. 40-летия 
Победы, соединения ул. 
Стахановской с Ростовским 
шоссе через ул. Солнечную 
и ряд других - всего 130 ки-
лометров дорог.

Предусмотрены и меры 
по снижению вредных 
выбросов в окружающую 
среду.

По сути, принятая про-
грамма - это инструмент, 
который позволит на со-
временном уровне сбалан-
сировать транспортный 
спрос и транспортное 
предложение для города. 
Она призвана изменить 
не только его облик, но и 
менталитет горожан.
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Когда цифры 
«оживают»
Для многих из нас любая 
информация, связанная с 
цифрами, скучна и непо-
нятна. Но есть люди, для 
которых цифры - это не 
просто работа, а самое на-
стоящее призвание. Благо-
даря их стараниям цифры 
«оживают», помогают 
вскрывать проблемы и на-
ходить решения. Становят-
ся помощниками в самых 
разных сферах: ЖКХ, обра-
зования, культуры, спорта 
и многих других. 

Директор департа-
мента финансов города 
Александр Чулков знает о 
цифрах все и может многое 
о них рассказать. Мы по-
просили его разъяснить, 
что представляет собой 
бюджет города на 2022 
год. В итоге внушительная 
стопка сухих финансовых 
документов с многознач-
ными столбцами уложи-
лась в несколько довольно 
понятных определений. 
Делимся с вами.

Факт первый. 
Зажиточный 
- Александр Сергеевич, 
Краснодар - богатый 
город? В 2016-17 годах он 
находился в предбанкрот-
ном состоянии, а как об-
стоят дела сегодня?
- 46 млрд руб. по итогам 
2021-го и 43 млрд руб., 
которые мы заложили 
сейчас, - суммы внуши-
тельные. Причем в тече-
ние года мы еще ждем 
помощи от федерального 
и краевого бюджетов, а 
также надеемся на сверх-
поступления от доходов. 
В прошлом году получили 
свыше плана 656 млн руб., 
а по сравнению с 2020-м - 
5,1 млрд руб. Краснодар 
дает 35% всех доходов 
консолидированного 
бюджета края. В городе 
живет много обеспечен-
ных людей. К примеру, по 
итогам 2021-го мы полу-
чили дополнительно 900 
млн руб. так называемого 
налога на богатых (НДФЛ 
15%), то есть горожан, чьи 
доходы превышают 5 млн 

руб. в год. Так что вполне 
можем говорить о том, 
что Краснодар - богатый, 
зажиточный, интенсив-
но развивающийся город. 
Пять лет назад объем 
муниципального бюдже-
та был процентов на 60 
меньше.

Факт второй. НДФЛ, 
местные налоги, 
упрощенка
- Как и за счет чего напол-
няется бюджет города?
- Начнем с налоговых и не-
налоговых поступлений. 
Самую значимую их часть, 
где-то 40%, составляет 
налог на физических лиц, 
то есть те самые 13%, ко-
торые платим мы с вами. 
Это основа всех местных 
бюджетов. Всего мы полу-
чаем 22% собранного на 
территории города налога 
на доходы физлиц. Допу-
стим, если за год собра-
ли миллиард, в муници-
пальную казну поступит 
220 млн руб. 

Следующий источник 
поступлений - местные 

налоги: земельный и налог 
на имущество физлиц 
(квартиры, дома, дачи, 
гаражи), а также налог на 
прибыль организаций. И 
конечно, надо отметить 
упрощенную систему нало-
гообложения. Речь о малом 
бизнесе, который, по сути, 
является основой город-
ской экономики. Уютные 
кофейни, парикмахерские 
и прочие заведения, - все 
они относятся к упрощен-
ной системе налогообло-
жения.

Факт третий. 
Дотации, субвенции, 
субсидии
- Кроме того, используются 
три основных вида меж-
бюджетных трансфертов. 
Дотации - безвозмездные, 
безвозвратные поступле-
ния. Объясняя эту тему 
своим студентам (я пре-
подаю в университете по 
субботам), я сравниваю 
дотации с семейным бюд-
жетом. По факту, это кар-
манные деньги, которые 
родители дают ребенку, 
и не спрашивают, на что 
он их потратит. Так же и 
с бюджетом города. Мы 
можем потратить дотации 
на повышение зарплаты 
учителям или на строи-
тельство объектов, либо 
же на какое-то иное на-
правление. 

Следующий вид транс-
ферта - субвенции. Это 
денежное пособие от го-
сударства, выделяемое 
на определенный срок и 
на конкретные цели. На-
пример, существует фе-
деральный стандарт по 
зарплате учителям и педа-

гогическим работникам. 
Понятно, что направлять 
деньги из краевого бюдже-
та в каждую школу региона 
сложно и нецелесообразно. 
Проще перевести средства 
в местную администрацию, 
где уже их распределят по 
назначению. Объясняя на 
лекциях суть субвенций, 
я сравниваю их со спи-
ском необходимых поку-
пок в магазине, который 
дают ребенку и говорят: 
вот тебе деньги, купи все 
по списку. При этом, если 
вместо молока он купит 
кило конфет, которых в 
списке нет, то по голове его 
за это не погладят.

Третий вид межбюд-
жетных трансфертов - суб-
сидии, иными словами, 
софинансирование, в ко-
тором задействованы либо 
три, либо два бюджетных 
уровня. Как правило, речь 
идет о каком-то крупном 
проекте, будь то берего-
укрепление, строительство 
дороги или ремонт учреж-
дений культуры.

- А как студентам расска-
зываете про субсидии? 
- Очень просто. Допустим, 
у ребенка есть какие-то на-
копления, и он хочет что-то 
себе приобрести, но ему 
не хватает. Тогда родители 
или даже бабушки с дедуш-
ками добавляют необходи-
мую сумму. 

Так вот, межбюджетных 
трансфертов в нашем те-
кущем бюджете - 19 млрд 
руб. Дотации мы получаем 
редко, потому что регион 
сильный и город тоже. 
Наша история - это субвен-
ции и субсидии.

Факт четвертый. 
Настоящий и 
сбалансированный 
- Чем вы руководство-
вались при разработке 
главного финансового до-
кумента на 2022 год? 
- Важно, чтобы цифры, 
которые мы закладываем 
в бюджет, были реальны-
ми. К примеру, если мы 
понимаем, что получим 
собственных, без чьей-
либо помощи доходов на 
23 млрд руб., то и расходов 
должны принять на себя не 
выше этой суммы. Иначе 
потом мы просто подведем 
наших поставщиков, под-
рядчиков и всех тех, кто в 
течение года будет прово-
дить какие-то работы, ока-
зывать какие-либо услуги. 
Мы просто не сможем им 
заплатить, и у нас возник-
нет кредиторская задол-
женность. Поэтому один 
из самых главных принци-
пов, которым мы руковод-
ствовались при разработке 
проекта бюджета, - это его 
реалистичность. Не менее 
важным принципом при 
формировании бюджета 
стала его сбалансирован-
ность, то есть стараться не 
допускать каких-то пере-
косов. Да, у нас заложен 

дефицит в 570 млн руб., 
но это немного в рамках 
бюджетного законодатель-
ства. Наращивать долговую 
нагрузку на себя мы тоже 
не должны. Постепенно 
все это время мы поэтапно 
снижали муниципальный 
долг. 

Факт пятый. 
Социально 
ориентированный
- Чем нынешний бюджет 
отличается от предыду-
щего?
- Он получился больше 
прошлогоднего, а значит, 
позволит решить более 
широкий круг проблем. 
Главный финансовый до-
кумент города на 2022 год 
направлен на выполнение 
основных задач по разви-
тию социальной и инже-
нерной инфраструктуры, 
на реализацию националь-
ных проектов, краевых и 
городских программ. Но, 
как и в предыдущие годы, 
львиную долю расходов 

Бюджет Краснодара: миллиардный, 
потому что реальный
Десять фактов о городской «кубышке». Сколько зарабатывает 
и на что тратит кубанская столица 

Пара вопросов 
о личном
- Александр Сергеевич, вы планируете свой личный 
бюджет?
- Конечно, в том числе и для того, чтобы избежать не-
нужных и необоснованных трат. Вообще, считаю, что 
финансовая грамотность - это очень здорово. Детям 
нужно со школьной скамьи объяснять, что такое деньги 
и как с ними обращаться, подробно рассказывать о фи-
нансовых инструментах, о том, как не просто сохранить 
накопления, но и приумножить их. Эти знания очень 
важны. 

- У всех возникает своя профессиональная деформа-
ция. Ваша в чем заключается?
- К примеру, вы любуетесь, как красиво за окном падает 
снег - нечастое и потому особенно радостное явление 
в нашем городе. Я же смотрю на происходящее иначе. 
Я знаю, сколько будет затрачено средств на очистку 
от снега и наледи дорог и тротуаров. А бывает и так, 
что еду на работу и ловлю себя на мысли: почему же 
фонари до сих пор горят, ведь уже светло. А мы за это 
платим! Замечаю, что дорога, по которой еду, неровная, 
и сразу начинаю вспоминать, когда ее ремонтировали, 
думаю, почему она так рано деформировалась. Да, я 
воспринимаю город как некий сложный механизм, но 
драйв в том, что я понимаю, как именно этот механизм 
работает!

Направления бюджетного финансирования 
на 2022-24 годы:

 M  Оказание муниципальных услуг (работ) в сферах обра-
зования, культуры, физической культуры и спорта, моло-
дежной политики, градостроительства.

 M  Меры социальной поддержки граждан.

 M  Развитие социальной, инженерной и транспортной ин-
фраструктуры.

 M  Софинансирование мероприятий нацпроектов и госу-
дарственных краевых программ.

 M  Погашение и обслуживание долговых обязательств 
города.

 B Нацпроект «БКД»

 e Беседа о бюджете с директором департамента финансов города Александром Чулковым 
получилась очень интересной и познавательной. Мы многое узнали не только о принципах 
формирования главного финансового документа, но и вообще о мире цифр.



18 января
2022 года

№4
(6630) 7

направят на социальную 
сферу. Чтобы сделать 
жизнь горожан лучше и 
комфортнее. По предвари-
тельным итогам 2021 года, 
на социальную сферу мы 
потратили 55% от бюджета 
города, а в текущем году 
собираемся на эти цели 
направить 68%.

Факт шестой. 
Образовательный 
приоритет
- Расскажите, на что 
именно тратятся бюджет-
ные средства.
- В целом расходная часть 
местного бюджета на 
2022-й и плановый период 
2023-24 гг. сформирована 
и представлена на основе 
24 муниципальных про-
грамм. На непрограммные 
расходы предусмотрено 
3 млрд 824 млн руб., или 
8,9% от общего объема.

Как я уже отмечал, 
бюджет социально на-
правленный. Причем по-
ловина его идет на сферу 
образования. Школам и 
детсадам в главном финан-
совом документе города - 
особое внимание. Средства 
заложены как на текущие 
траты, например, зарпла-
ты учителям, оснащение и 
т.д., так и на строительство 
новых объектов. Только 
на увеличение числа мест 
в краснодарских школах 
в текущем году направят 
4 млрд 761 млн руб., на 
расширение сети детских 
дошкольных учреждений - 
1 млрд 678 млн руб. 

Честно, порой уже сби-
ваюсь со счета, сколько мы 
строим школ и детсадов - 
потому что строим много и 
интенсивно. 

Факт седьмой. 
Культура, спорт, 
дороги 
- Следующая по объему на-
правляемых средств - сфера 
строительства и архитекту-
ры. Именно сюда относятся 
проекты по берегоукре-
плению, строительству и 
ремонту дорог. Не менее 
важно и развитие сфер 
ЖКХ, благоустройства и 
озеленения города. Если 
на улице горит фонарь, зе-
ленеют деревья и кустарни-
ки, с тротуаров и бульваров 
убирают мусор - для нас это 
обычное явление. Между 
тем все это заложено в от-
дельной муниципальной 
программе, под которую 
выделяют финансы. Еще 
одна задача - сохранение 
объектов культурного на-
следия. Мы понимаем, как 
необходимо сберечь то, что 
было построено 100-120 лет 

назад, - отметил Александр 
Чулков.

На реализацию муници-
пальной программы «Раз-
витие культуры» предусмо-
трено 2 млрд 10 млн руб., 
на физкультуру и спорт - 
894 млн руб. На молодеж-
ную политику отведено 
139 млн руб. Деньги пойдут 
на различные мероприя-
тия и потребности четырех 
муниципальных учрежде-
ний и на работу управле-
ния по делам молодежи.

Факт восьмой. 
«Дешевые деньги»
- Оправдали ли себя об-
лигации?
- Считаю, что опыт оправ-
дался: до роста ключевой 
ставки нам удалось при-
влечь «дешевые деньги» 
на историческом миниму-
ме процентных ставок: на 
5 лет мы зафиксировали 
ставку 6,7% годовых. Эти 
1,6 млрд руб. пошли на 
строительство новых дорог 
в 2021-м и текущем году. 
А о востребованности об-
лигаций на рынке свиде-
тельствует тот факт, что 
инвесторы выкупили их 
за пару часов после начала 
торгов на бирже.

Факт девятый. 
Не потерять берега
- Все ли, что хотели, зало-
жили в бюджет?
- К сожалению, пожела-
ний от всех структурных 
подразделений было в два 
раза больше, чем может 
себе позволить бюджет, 
пусть даже многомилли-
ардный. Я понимаю, что 
сформулированы эти 
предложения с благими 
целями - улучшить те или 
иные сферы. Но мы с вами 
помним один из главных 
принципов составления 
бюджета: доходы должны 
реально соответствовать 
расходам. 

- По вашему мнению, 
какие инфраструктурные 

городские проекты более 
сложные, требующие осо-
бого внимания? 
- На мой взгляд, это проект 
берегоукрепления. За три 
года около 3,5 млрд руб. 
планируется направить на 
это. Будет создан прочный 
фундамент для будущей 
единой набережной - от 
храма Рождества Христова 
в Юбилейном микрорайо-
не до Тургеневского моста. 
Фундамент должен быть 
крепким, чтобы не «пополз» 
берег. Кроме того, я назвал 
бы проект создания новых 
трамвайных веток. Может 
показаться, что там все 
просто: есть рельсы, есть 
натянутые проводы - все 
готово. На самом деле все 
намного сложнее. Также 
начнут строить долгождан-
ную насосную станцию в 
районе Вишняков, чтобы 
трамваи не «тонули» в лужах. 

Факт десятый. 
Бюджет для граждан
- Каждого из нас интере-
сует в первую очередь, 
как будет развиваться 
район и сколько денег на 
это затратят. Можно ли об 
этом где-то прочитать? 
- Мы специально состав-
ляем еще один документ - 
бюджет для граждан, где 
в понятной, доступной 
форме разъясняем, откуда 
берутся деньги в бюджете 
и куда потом направляют-
ся. К примеру, в основном 
финансовом документе - 
бюджете города - прописа-
но, что такая-то сумма идет 
на развитие транспортной 
сферы или сферы образо-
вания. Но там нет адресов 
конкретных объектов: где 
строится такая-то школа, 
какой участок дороги ре-
монтируется и т.д. Зато все 
это отражено в бюджете для 
граждан. Он размещен на 
официальном сайте адми-
нистрации города krd.ru на 
странице департамента фи-
нансов в разделе «Бюджет 
для граждан».

Расходы местного бюджета

 B Парки и скверы  Максим Куликов
 e ФОТО: АРХИВ «КИ»

Завтра, 19 января, пра-
вославные отмечают 
праздник Богоявления. 
Традиционно в этот 
ден ь многие право-
славные совершают 
омовения в открытых 
водоемах. На Кубани 
также принято в этот 
праздник окунаться 
в реку.

Насколько само омовение 
необходимо, высказался 
митрополит Екатерино-
дарский и Кубанский Гри-
горий.

- Традиция купаться 
в Крещение действи-
тельно есть. Она точно 
существовала в XIX веке 
в России, даже на севере 
нашей страны. Но совер-
шали омовение не все, а 
те, кто может это делать 
без вреда для здоровья. В 
Крещение устраиваются 
места на открытых водо-
емах. Купаться можно, 
только если человеку по-
зволяет состояние здоро-
вья, когда такая процеду-
ра делается из года в год. 
Окунаться  надо с верой, 
с благоговением, с по-
каянием в своих грехах. 
Церковь в эти дни обра-
щает на этот факт особое 
внимание. Хочу напом-
нить, что никакие грехи 
погружением в воду не 

смываются. Искупляют-
ся они лишь покаянием, 
обращением к Богу, ис-
поведью, - отмечает ми-
трополит. 

Людям с хронически-
ми заболеваниями стоит 
отказаться от купания в 
Крещение. Об этом напо-
минает заведующая отде-
лением терапии №1 кра-
евой больницы скорой 
медицинской помощи 
Марина Кузнецова.

- Такая процедура до-
ступна лишь абсолютно 
здоровым людям. Тем, кто 
имеет простудные, сер-
дечно-сосудистые забо-
левания, болезни легких, 
сердца, носоглотки, 
лучше отпраздновать Кре-
щение иным способом, - 
говорит специалист. 

Кузнецова отмечает, 
что те, кто непременно 
хочет окунуться в водоем 

в Крещение, должны 
быть к этому подготов-
лены. Перед процедурой 
нельзя употреблять ал-
коголь, не следует лезть в 
воду в необорудованных 
для этого местах. Разде-
ваться перед погружени-
ем нужно постепенно, 
причем последней сни-
мается обувь. Перед тем 
как войти в воду, надо 
разогреть тело. 

- Самое опасное в ку-
пании зимой - может 
произойти спазм сосудов 
головного мозга. Надо ра-
зогреть сосуды, а потом 
уже входить в воду. На-
хождение в купели не 
должно быть длитель-
ным. Не обязательно 
устраивать соревнования 
с заплывами. От ныря-
ний с головой тоже лучше 
воздержаться. Тем более 
если вы не чувствуете в 
себе сил. Обязательно 
имейте при себе полотен-
це, сухую одежду, чтобы 
после купания можно 
было сразу обтереться, - 
советует доктор. 

После омовения также 
стоит воздержаться от ал-
коголя. Лучше заменить 
его горячим чаем с медом. 
Специалист отмечает, что 
важно соизмерять состо-
яние здоровья, а также 
погодные условия. Только 
тогда обряд купания в 
Крещение будет радост-
ным и светлым. 

Грехи 
погружением в 
воду не смываются
Традиции. Действительно ли так 
важно в Крещение окунуться в водоем 
и кому стоит воздержаться от такого 
обряда

В кубанской столице определили 
места для крещенских купаний
Купели будут оборудованы в семи частях города.
Возле мест проведения купаний организуют пункты обогрева, будут дежурить медики, 
спасатели и полицейские. Волонтеры проследят за соблюдением социальной дистан-
ции, выдадут средства индивидуальной защиты.
Для каждого места разработан график, когда будут проводиться купания с участием 
священнослужителей:

 M  купель храма Рождества Богородицы (Карасунский внутригородской округ, станица 
Старокорсунская, берег Краснодарского водохранилища в районе ул. Украинской) - 
с 12:00 18 января до 12:00 19 января;

 M  купель храма Святого Великомученика и Победоносца Георгия (Карасунский вну-
тригородской округ, хутор Ленина, ул. Пластунская, 25/1) - с 23:00 18 января до 20:00 
19 января;

 M  купель Свято-Покровского храма (Прикубанский внутригородской округ, ст. Елизаве-
тинская, ул. им. Винника, 40) - с 23:00 18 января до 17:00 19 января;

 M  купель храма Святителя Николая Мирликийского Чудотворца (Прикубанский вну-
тригородской округ, ул. Средняя, 81/2) - с 19:00 до 24:00 18 января и с 10:30 до 17:00 
19 января;

 M  берег реки Кубани у храма Рождества Христова (Западный внутригородской округ, 
ул. Рождественская Набережная, 1) - с 11:00 до 18:00 19 января;

 M  берег озера Старая Кубань, пос. Курортный (Карасунский внутригородской округ) - 
с 10:00 до 18:00 19 января;

 M  берег озера Старая Кубань, ул. Старокубанская (Центральный внутригородской 
округ, ул. Старокубанская, 40/2, на территории Управления на транспорте МВД России 
по Южному федеральному округу) - с 10:00 до 15:00 19 января.
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 Наталья Галацан
  Анастасия Лисова
 e ФОТО: ДАРЬЯ ПАРАЩЕНКО, «КИ»

Кубань, которая до некоторых 
пор у туристов ассоциирова-
лась с пляжным отдыхом, ста-
новится все более популярной 
в межсезонье и зимой. «КИ» 
нашли семь поводов, ради ко-
торых стоит приехать в наши 
края.

Кто куда
Известно, что Сочи - курортный 
центр России - славится не только 
морем летом, но и горнолыжны-
ми трассами зимой. В новогодние 
праздники его посетило около 
270 тыс. человек. 

В Анапе побывало свыше 
35 тыс. туристов, в Геленджике - 
22 тыс., в Новороссийске - 10 тыс. 
А вот 16 тыс. путешественни-
ков отправились в Мостовской 
район, 11 тыс. - в Апшеронский. 

В целом же наши курорты в 
прошлом году посетило более 
16,5 млн человек, причем 40% 
из них предпочли отдых в меж-
сезонье.

- Курорты бьют все рекорды. 
За время новогодних праздников 
Краснодарский край посетило 
около 420 тыс. туристов. А по 
итогам 2021 года регион принял 
примерно 16,5 млн отдыхающих. 
Теперь наша задача не просто со-
хранить результаты, а двигаться 
вперед: обеспечить турпоток на 
уровне 17 млн человек, - подчер-
кнул Вениамин Кондратьев на 
планерном совещании, прошед-
шем в начале года.

Вице-губернатор Александр 
Руппель отметил, что с 2022 года 
начинается реализация нового 
нацпроекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства».
- На этот год перед министерством 
и бизнесом стоит задача по внедре-
нию стандартов «Все включено» и 
«Ультра все включено». Это станет 
стимулом для развития всех отрас-
лей экономики края, так как основ-
ной упор в стандарте сделан именно 
на продукцию местного производ-
ства, - сказал Александр Руппель.

Повод №1. 
Зачем нам Альпы, если 
есть Красная Поляна
Действительно, горнолыжные 
курорты поселка известны на 
всю страну и с каждым годом 
становятся все лучше, стараясь не 
отставать от своих знаменитых 
«коллег» за рубежом. 

Отели - на любой вкус и кошелек, 
вершины и трассы - для любого 
уровня подготовки. Виды - роскош-
ные, снег лежит с ноября по март-
апрель.

 Нет своего оборудования - всегда 
можно арендовать на месте, не 
умеешь кататься - научат квали-
фицированные инструкторы. 

На новогодние праздники на 
горнолыжных курортах Красной 
Поляны было куплено 155 тыс. 
ски-пассов, арендовано пример-
но 110 тыс. единиц горнолыжно-
го снаряжения. 

В самом Сочи самыми попу-
лярными объектами посещения 
стали парк «Ривьера», сочинский 
«Дендрарий», смотровая башня 
на горе Большой Ахун и скай-
парк. Их посетило около 160 тыс. 
человек.

Повод №2. Позагорать 
на зимнем пляже
О первом зимнем пляже офи-
циально заявили в Анапе в 2020 
году. Там его немного передела-
ли под холодное время года. На 
берегу оборудовали специальные 
места для отдыха, фотозоны и 
даже слепили «песковиков», чем 
прославились на всю страну и 
попали в шоу «Вечерний Ургант». 

Пример Анапы переняли и 
другие курортные города Чер-
номорского побережья: Сочи, 
Туапсе, Геленджик, Новорос-
сийск, Ейск и Темрюкский район. 
В этом году на Кубани организо-
вано уже 68 зимних пляжей.

На зимнем пляже можно по-
греться на солнышке, закутав-
шись в плед, с горячей чашечкой 
какого-нибудь напитка, любуясь 
морем, рассветом, или закатом, 
или ночным небом. 

Зимние пляжи оборудуют и 
для активного отдыха. Устанав-
ливают уличные тренажеры, 
спортивные, волейбольные и 
баскетбольные площадки. А по 
безлюдной набережной приятно 
покататься на велосипеде или са-
мокате, взять их можно напрокат. 

После прогулки, как правило, 
нагуливается аппетит, поэтому 
вдоль набережных продолжают 
работать рестораны, кафе и заку-
сочные, с панорамными окнами, 
где можно насладиться местной 
кухней с видом на море.  

Повод №3. 
Ловись, рыбка!
Любите порыбачить? Тогда добро 
пожаловать в Приморско-Ахтар-
ский район с его роскошными 
лиманами. В Ахтарском лимане, 

который расположен прямо у 
города, как и в большинстве 
окружающих его природных во-
доемах (в том числе и в Азовском 
море), встречается почти 115 
разных видов и подвидов рыб. 
Есть среди них хищники (сом, 
окунь, белуга, стерлядь, жерех, 
судак, щука), из белых особей, 
которые питаются планкто-
ном, встречаются толстолобик, 
лещ, карп, сазан, бычок, хамса, 
тюлька, линь.

А еще отвести душу рыбаки 
могут у озер Соленое, Скелеватое, 
Комковатое, на лиманах Груз-
ском, Широком, Красном и пр.

Порожними домой точно не 
уедете!

Повод №4. 
Хорошая еда - 
к хорошему вину
На всем побережье Черного моря 
Краснодарского края встреча-
ются отличные ресторанчики и 
винодельни. Сметливые туропе-
раторы уже давно поняли это и 
устраивают гастрономические и 
энотуры в Краснодарский край. 
Вам точно понравятся трапезы 
с видом на море. В Анапе, Гелен-
джике и Сочи, например, можно 
отведать вкуснейшую свежую 
рыбу и мидии. Ведь давно извест-
но, что на море их лучше есть с 
октября по май, тогда вы гаран-
тированно получите свежий про-
дукт. В меню ресторанов - пелен-
гас, барабулька, черноморские 
рапаны, а мидии предлагают от-
кушать в разнообразных соусах, к 
примеру, в фисташковом.

Кстати, в  городах-курортах 
региона продолжается акция 
«Недели вин Краснодарского 
края». В мероприятии по продви-
жению кубанских вин участвуют 
188 магазинов и 32 ресторана 
Сочи, Анапы и Геленджика. 

Повод №5. Посмотреть 
на знаменитые 
болотные кипарисы
За необычными и красочными 
фото можно отправиться на 
озеро Сукко в Анапе, посредине 
которого стоят 32 огромных ки-
париса возрастом почти сто лет.
Зимой они сбрасывают хвою и 
выглядят очень графично, но 
приехать сюда стоит в любое 
время года, чтобы увидеть их - с 
зелеными шапками летом или в 
огненной расцветке осенью. 

Повод №6. 
Горный Псебай: все 
развлечения разом
Поселок расположен в Мостов-
ском районе в экологически 
чистом месте. Он прославился 
своими живописными горами, 
пещерами, флорой и фауной, 
очень похожей на альпийские 
луга. Многие маршруты вошли 
в туристические путеводители. 
Самые известные и внушитель-
ные - Гунькины пещеры, их 
четыре, общая протяженность 
почти километр. Из самой боль-
шой вытекает река, а состоит 
пещера из трех залов, объединен-
ных узким коридором.

Понравится туристам и про-
гулка вдоль реки Малая Лаба.  Ее 
русло питают ледники, поэтому 
вода в ней кристально чистая. 
Рыболовам на реке раздолье в 
любое время года, профессио-
налы могут поймать форель или 
голавля.

Славится Псебай и термаль-
ными источниками. Вода лечеб-
ная из-за минеральных веществ, 
а ее температура может дости-
гать 90 градусов, но в купальнях 
она не выше 42 градусов. Зимой 
это особенно актуально. Источ-
ники помогают в лечении про-
блем костно-мышечной системы, 

дыхатель-
ных путей. 

Облегчают 
состояние 

при сильном 
стрессе или 
нервном ис-
тощении - в 

общем, то, что 
нужно городско-

му жителю.
А чего стоят 

красивейшие во-
допады, под шум 

которых можно 
получить тоталь-

ную перезагрузку! 
Никитский водопад 

расположен в горах 
у поселка Никитино. 

По дороге к нему нет 
крутых подъемов, а 
виды природы просто 
незабываемые. К Капу-
стинскому водопаду путь 

сложнее, но зато это более 
величественный водопад. Только 
представьте, как с 40-метровой 
высоты летят потоки воды. 

Повод №7. Побывать 
в мистическом месте
Абинский район славится 
своими мистическими местами. 
В станице Шапсугской, напри-
мер, находятся одни из самых 
крупных дольменов III и II тыся-
челетия до нашей эры - загадоч-
ные сооружения, о предназначе-
нии которых ученые спорят до 
сих пор. 

Здесь же можно увидеть скалу 
Чертов Палец. Она невысокая, но 
точно напоминает палец, устрем-
ленный в небо. 

Самое главное для городского 
жителя - покой и тишина, потрево-
жат вас лишь звуки леса и его жите-
лей. Бонус для любителей мистики: 
местные жители расскажут массу 
страшных и не очень легенд этой 
местности. 

Повод №8. Увидеть 
гидрологический 
памятник
Потрясающее место в Лабинском 
районе - знаменитое Круглое озеро. 
Это одно из самых глубоких озер 
края, его возраст составляет около 
2 млн лет. Водоем является ценным 
гидрологическим памятником, 
природным богатством региональ-
ного значения. На озере можно 
просто наслаждаться прекрасны-
ми видами с реликтовыми дере-
вьями. А можно порыбачить, улов 
может быть из мелкой рыбешки, 
удачливые могут поймать и круп-
ного сазана. 

Обязательно посетите смотро-
вую площадку Ласточкино Гнездо, 
с которой открывается потрясаю-
щий вид на долину реки Большая 
Лаба.

 B От первого лица

 Вениамин Кондратьев, ГУБЕРНАТОР КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ:

- Санаторно-курортная отрасль - важная составляющая успеха. Отдыхающие 
должны захотеть вернуться к нам, а для этого необходимо создать соответствующие 
условия, повышать качество услуг, а также развивать новые виды туризма. Это по-
зволит нам успешно конкурировать с ведущими мировыми курортами. Задача к началу 
летнего сезона - привести к единому облику и мировым стандартам как минимум полови-
ну пляжей региона.

Лыжи, рыбалка, 
пляжный отдых: чем 
заняться туристу 
зимой на Кубани
Отдых круглый год. Новогодние праздники 
в Краснодарском крае провели 
почти 420 тысяч путешественников

 Заселиться в отели Краснодар-
ского края могут вакцинированные 
или переболевшие Covid-19 туристы, а 
также имеющие медотвод. 
 Кафе, рестораны или другие заведения не 
принимают гостей без наличия QR-кода о вак-
цинациях либо перенесенном заболевании.
 Для посещения большинства общественных мест, вклю-
чая торговые центры, тоже нужен QR-код. 

 B Важно знать
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дыхатель-
ных путей. 

Облегчают 
состояние 

при сильном 
стрессе или 
нервном ис-
тощении - в 

общем, то, что 
нужно городско-

му жителю.
А чего стоят 

красивейшие во-
допады, под шум 

которых можно 
получить тоталь-

ную перезагрузку! 
Никитский водопад 

расположен в горах 
у поселка Никитино. 

По дороге к нему нет 
крутых подъемов, а 
виды природы просто 
незабываемые. К Капу-
стинскому водопаду путь 

сложнее, но зато это более 
ый водопад Только

дыхающие 
ь соответствующие 
ы туризма. Это по-
ртами. Задача к началу 
ам как минимум полови-

ки 

и Краснодар-
кцинированные 
Covid-19 туристы, а 
дотвод. 
или другие заведения не 
без наличия QR-кода о вак-
енесенном заболевании.
ольшинства общественных мест, вклю-
ры, тоже нужен QR-код. 
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 Максим Куликов
 e ФОТО: ДЕНИС ЯКОВЛЕВ, «КИ»

С ошибкой 
в авторстве
Мемориалов, посвященных лет-
чикам, в Краснодаре доста-
точно. Но этот, нахо-
дящийся на улице 
Совхозной, по-
жалуй, самый 
интересный. 
Он представля-
ет собой металличе-
скую стелу, сужающу-
юся кверху, на самом 
конце которой распо-
ложен небольшой порш-
невой истребитель. 
Композиция выглядит 
элегантной и лаконич-
ной. Как свидетельству-
ет табличка, памятник 
этот установлен в честь 
летчиков, защищавших 
небо Кубани в Великую 
Отечественную войну. 
Почему именно здесь по-
явился этот монумент, выяс-
нить не удалось. Возможно, 
потому что рядом находится 
военный аэродром. Причем 
памятник существовал здесь 
задолго до того, как сюда 
пришел город: раньше эта тер-
ритория принадлежала совхозу 
«Солнечный».

С монументом связан один казус. 
Как рассказала руководитель Ту-
ристско-информационного центра 
Краснодара Марина Шарапова, ука-
занные на памятнике автор Михаил 
Микешин и скульптор Борис Эдуардс 
никак не могли быть его создателями. 

Они являются авторами памят-
ника Екатерине II. Того, который 
был открыт в Екатеринодаре в 
1907 году, потом разрушен и снова 
восстановлен в 2006-м уже Алек-
сандром Аполлоновым. Микешин 
скончался в 1896 году, а Эдуардс 
в 1919-м эмигрировал на Мальту, 
где умер в 1924 году, - они никак не 
могли быть создателями памятника 
летчикам. Шарапова полагает, что 

табличка, указывающая на ав-
торство этих скульпторов, была 
изготовлена для восстановлен-
ного памятника Екатерине II, 
но по каким-то причинам не 
была использована по назна-
чению. Вот ее и решили уста-
новить хоть куда-нибудь, 

прикрепив к монументу 
на улице Совхозной.

«Утопленный» 
казаками
Этот памятник никто 
не сможет сейчас уви-
деть, хотя он, вполне 
вероятно, сохранил-
ся. Речь идет о бюсте 
Якова Свердлова, ко-
торый располагался 
в детском сквере, 
названном в его 
честь  (сегодня 
это место из-
вестно больше 
как сквер со 
слоном). Бюст 
находился в 
центре парка 
до 1991 года. 

О дальнейшей его судьбе рассказал 
первый атаман возрожденного 
Кубанского казачьего войска Вла-
димир Громов. 

- Кубанская казачья рада про-
вела у памятника Свердлову 
25 января 1991 года митинг, по-
священный очередной годовщине 
подписания этим революционе-
ром письма о начале репрессий 
в отношении казачества. К бюсту 
вышло около 500 казаков. Там же 
было принято обращение к вла-
стям - убрать в городе память о 
лицах, причастных к репрессиям 
казачества и церкви. Власти не 
торопились выполнять требования 
казаков, хотя потом названия улиц 
Свердлова и Шаумяна поменяли.  
Памятник стоял до августа 1991 
года. Когда случился августовский 
путч, бюст исчез.  

Сам я в это время был в США, 
но знаю, что казаки утопили па-
мятник Свердлову в водах Кара-
суна. Мне показывали место, куда 
его сбросили. Казаки, правда, 
потом жалели, что не сдали его 
на металлолом, - вспоминает 
Громов. 

Малая родина. «КИ» продолжают рассказывать о любопытных, но не очень 
известных монументах краевого центра

Свердлов в Карасуне 
и обелиск пленным оккупантам

Часть 2

В конце улицы Рашпи-
левской стоит скромный 
обелиск. «В память о вен-
герских военнопленных, 
погибших во Второй миро-
вой войне» - высечено на 
небольшой черной плите 
на русском и венгерском 
языках. Напомним, что в 
ту войну Королевство Вен-
грия воевало на стороне 
гитлеровской коалиции. 
Основные части Венгерской 
армии были задействованы 
в направлении Воронежа и 
Ростова-на-Дону. На Кубани 
вместе с немецко-фашист-
скими захватчиками были 
в основном хорватские и 
румынские солдаты. Но 
после войны венгерские во-
еннопленные содержались 
в Краснодарском крае. На-
пример, в станице Пашков-
ской находился военный 
эвакуационный госпиталь. 
Пленные восстанавливали 
разрушенное хозяйство, 
многие из них здесь же и 
скончались. Историки на-
считывают около 15 захо-
ронений венгерских воен-
нопленных на территории 
региона. 

Памятник им установили 
в 2002 году по инициативе 
Ассоциации международно-
го военно-мемориального 
сотрудничества «Военные 
мемориалы». Соучредителем 
этой организации выступа-
ет Министерство обороны 
России. Одним из направле-
ний деятельности ассоциации 
является содержание ино-
странных воинских захороне-
ний в России. За рубежом, в 
свою очередь, обеспечивают 
сохранность могил бойцов 
Красной Армии. 

В 2006 году обелиск 
решили демонтировать, 
потому что, как говорилось 
в официальном документе 
мэрии Краснодара, он «неод-
нократно подвергался раз-
рушению вандалами». 
Памятник два года хра-
нился на территории 
Всесвятского кладбища, 
пока в 2008-м по прось-
бе краевого управления 
по работе с военнослу-
жащими и воспитанию 
допризывной молоде-
жи его решили устано-
вить там же, на погосте. 
Но многие ветераны 
сочли недопустимым 
нахождение подобного 
мемориального знака 
венгерским военно-
пленным рядом с 
монументами со-
ветским воинам. 
В связи с этим в 
ноябре того же 
года обелиск вер-

нули на первоначальное 
место. 

Почему памятник рас-
положен именно на Раш-
пилевской? На этот вопрос 
помог ответить инициатор 
создания национально-куль-
турного общества венгров 
Кубани «Турул», этнолинг-
вист, исследователь посе-
ления чехов, венгров, сло-
ваков и русинов на Кубани 
Владимир Пукиш.

- На сайтах, посвящен-
ных захоронениям вен-
герских военнопленных, 
можно найти описания 
ряда погребений, - гово-
рит ученый. - Как правило, 
указания мест очень услов-
ны. Одна из таких записей 
гласит: «Краснодар, Ленин-
ский район (бывшее на-
звание Западного округа. - 
Прим. «КИ»), ул. Шаумяна 
(бывшее название Рашпи-
левской. - Прим. «КИ»), ав-
тохозяйство. Количество - 
14/101 (захоронений/чело-
век. - Прим. «КИ»). Тип за-
хоронения - военноплен-
ные. Состояние - разрушено 
полностью». Возможно, на 
месте, где сейчас стоит па-
мятный знак, и были по-
хоронены венгерские сол-
даты, - рассказывает Пукиш. 

Исследователь отмечает, 
что среди военных, сражав-
шихся на стороне фашистов, 
встречались и те, кто воевал 
не по своей воле. Таким был 
украинский писатель Марко 
Бараболя (настоящее имя 
Иван Рознийчук), житель За-
карпатья, входившего на тот 
момент в состав Королев-
ства Венгрия. Попав в 1944 
году в советский плен, он 
как больной туберкулезом 
был отправлен на Кубань. 
Рознийчук умер в военном 
госпитале в Пашковской и 
был похоронен в братской 
могиле центрального парка 
станицы вместе с красноар-
мейцами, погибшими при 
освобождении этих мест.
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станицы вместе с красноар-
мейцами, погибшими при 
освобождении этих мест.

С ошибкой 
в авторстве
Мемориалов, посвященных лет-
чикам, в Краснодаре доста-
точно. Но этот, нахо-
дящийся на улице 
Совхозной, по-
жалуй, самый 
интересный. 
Он представля-

т собой металличе-
кую стелу, сужающу-

юся кверху, на самом 
конце которой распо-
ложен небольшой порш-
невой истребитель. 
Композиция выглядит 

легантной и лаконич-
ной. Как свидетельству-

т табличка, памятник 
тот установлен в честь 

летчиков, защищавших 
небо Кубани в Великую 
Отечественную войну. 
Почему именно здесь по-
явился этот монумент, выяс-
нить не удалось. Возможно, 
потому что рядом находится 

оенный аэродром. Причем 
памятник существовал здесь 
адолго до того, как сюда 

пришел город: раньше эта тер-
ритория принадлежала совхозу 
Солнечный».

С монументом связан один казус. 
Как рассказала руководитель Ту-
ристско-информационного центра 
Краснодара Марина Шарапова, ука-
занные на памятнике автор Михаил 
Микешин и скульптор Борис Эдуардс 
никак не могли быть его создателями. 

Они являются авторами памят-
ника Екатерине II. Того, который 
был открыт в Екатеринодаре в 

907 году, потом разрушен и снова 
восстановлен в 2006-м уже Алек-
андром Аполлоновым. Микешин 
кончался в 1896 году, а Эдуардс 

в 1919-м эмигрировал на Мальту, 
де умер в 1924 году, - они никак не 

могли быть создателями памятника 
летчикам. Шарапова полагает, что 

табличка, указывающая на ав-
торство этих скульпторов, была 
изготовлена для восстановлен-
ного памятника Екатерине II, 
но по каким-то причинам не 
была использована по назна-
чению. Вот ее и решили уста-
новить хоть куда-нибудь, 

прикрепив к монументу 
на улице Совхозной.

«Утопленный» 
казаками
Этот памятник никто 
не сможет сейчас уви-
деть, хотя он, вполне 
вероятно, сохранил-
ся. Речь идет о бюсте 
Якова Свердлова, ко-
торый располагался 
в детском сквере, 
названном в его 
честь  (сегодня 
это место из-
вестно больше 
как сквер со 
слоном). Бюст 
находился в 
центре парка 
до 1991 года. 

О дальнейшей его судьбе расс
первый атаман возрожден
Кубанского казачьего войск
димир Громов. 

- Кубанская казачья рада
вела у памятника Сверд
25 января 1991 года митин
священный очередной годов
подписания этим революц
ром письма о начале репре
в отношении казачества. К б
вышло около 500 казаков. Та
было принято обращение к
стям - убрать в городе пам
лицах, причастных к репрес
казачества и церкви. Власт
торопились выполнять требо
казаков, хотя потом названия
Свердлова и Шаумяна поме
Памятник стоял до августа
года. Когда случился августов
путч, бюст исчез.  

Сам я в это время был в 
но знаю, что казаки утопил
мятник Свердлову в водах
суна. Мне показывали место
его сбросили. Казаки, пр
потом жалели, что не сдал
на металлолом, - вспоми
Громов. 

Убрали, чтобы потом 
вернуть обратно
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 e Палитра из вывесок «разукрасила» многие магазины города. Пришла пора привести их в надлежащий вид . 

 Юлия Осипова
 e ФОТО: ДЕНИС ЯКОВЛЕВ, «КИ»

Мэр города Андрей Алексеен-
ко подписал  постановление, 
регламентирующее порядок 
демонтажа информационных 
вывесок, которые не соответ-
ствуют Правилам благо-
устройства Краснодара. 
Вместе со специалистами 
управления муниципального 
контроля, которые выступили 
разработчиками этого норма-
тивного акта, пройдемся по ос-
новным пунктам документа.

Вывески бывают разные
На самом деле в Краснодаре 
много разного. И это даже не от-
дельная тема отдельной статьи. 
Тут веет диссертацией. Желание 
заявить о своем торговом или га-
строномическом объекте у пред-
принимателей настолько сильно, 
что внешний вид магазинов или 
кафе порой не поддается  логике. 
Креатив зашкаливает, превращая 
краевой центр в невероятную 
палитру из вывесок. Чтобы в оче-
редной раз остудить фантазию 
бизнесменов, администрация 
города усилила полномочия му-
ниципалитета. 

- У нас в городе большая сеть 
торговой сферы, и ситуация с ее 
оформлением достаточно раз-
нообразная: многие, какие хотят, 
такие вывески и устанавливают, 
не особо руководствуясь Прави-
лами благоустройства, - коммен-
тирует заместитель начальника 
управления, начальник отдела 
контроля за размещением времен-
ных сооружений администрации 
Краснодара Станислав Прасол. -
Конечно, есть ответственные 
предприниматели, которые вы-
полняют все необходимые требо-
вания, но есть и другие. Раньше у 
муниципалитета не было таких 
механизмов, как штраф или де-
монтаж временной конструкции. 
При выявлении нарушителей 
мы составляли акты, передава-
ли дела в суд, шло длительное 
судебное разбирательство -
в результате органы местного са-
моуправления не могли достаточ-
но быстро повлиять на внешний 
облик магазина или иного объек-
та. Сегодня благодаря принятому 
постановлению такая возмож-
ность появилась. Теперь, если 
предприниматель не принимает 
меры по приведению своего объ-
екта в соответствие с требовани-
ями Правил благоустройства, мы 
выдаем ему требование на устра-
нение нарушения, штрафуем, а 
если и после этого не происходит 
никаких действий, можем демон-
тировать вывеску без какого-либо 
судебного вмешательства.

- Станислав Михайлович, какие 
шаги нужно предпринять биз-
несменам, чтобы не попасть в 
такую ситуацию? Возможно, 
многие из них не знают, как 
правильно нужно оформлять 
свой объект.
- Правила благоустройства 
Краснодара имеются в откры-
том доступе, где прописаны все 

требования к вывескам. Если 
предпринимателю что-то не по-
нятно, не может разобраться, то 
ему помогут в департаменте ар-
хитектуры и градостроительства, 
уточнят и пояснят требования 
Правил благоустройства. 

Не повод нарушать закон
- Вывеска - это дорогое удо-
вольствие, и ее замена требует 
затрат…
- Но это не повод нарушать 608-й 
закон Краснодарского края. 
Город идет навстречу предпри-
нимателям, им дается достаточно 
большой срок на приведение вы-
вески в соответствие с требовани-
ями - в среднем на это есть месяц. 
Собственники информационных 
конструкций получат предписа-
ние, согласно которому вывеску 
необходимо привести в соответ-
ствие Правилам благоустройства 
в течение 15 дней. Если владелец 
проигнорирует его, соответству-
ющий документ вручат повторно. 
При неисполнении двух предпи-
саний (общим сроком  30 дней) 
будет приниматься решение о 
демонтаже вывески. Демонтаж 
выполнят сотрудники городской 
Службы спасения.

Доводить ситуацию до демонтажа 
предпринимателю в любом случае 
невыгодно, потому что городские 
средства, затраченные на ликвида-
цию вывески и наведение санитар-
ного порядка, собственник должен 
будет возместить городу. Если этого 
не произойдет в добровольном по-
рядке, муниципалитет будет взыски-
вать средства через суд.

Совместно с руководителями 
администраций внутригород-
ских округов уже определены пи-
лотные улицы для оформления 
вывесок в едином стиле: 

 ул. Зиповская (Прикубан-
ский внутригородской округ); 
 ул. Красная от Офицерской 

до Северной (Западный внутри-
городской округ);
 ул. Ставропольская (Цен-

тральный и Карасунский вну-
тригородские округа). 

- Департаментом архитектуры 
и градостроительства подготовле-
ны предложения по исполнению 
требований Правил благоустрой-
ства Краснодара примерно для 

ста объектов, расположенных 
на этих улицах. Посмотрим, как 
предприниматели исполнят эти 
проектные решения и уже от 
этого будем отталкиваться. Мы 
понимаем, что обустройство 
новой вывески - это не один день, 
но вопрос - на контроле. Если 
собственники не реализуют про-
ектные решения, тогда уже по-
следуют новые предписания и 
демонтаж, - отметил Станислав 
Прасол.

Стиль «Кто во что горазд» -
вне закона
Подробности. «КИ» разбирались в Правилах оформления 
вывесок, которые с этого месяца стали в Краснодаре 
обязательными

 B Важно

Собственнику на заметку

Информация о том, какими должны быть вывески, содержится в Правилах 
благоустройства территории муниципального образования город Краснодар 
Раздела II «Элементы благоустройства территории», в пункте 19 «Рекламные 
и информационные конструкции» и других пунктах. Здесь сказано, какие 
именно виды информационных конструкций допускаются к размещению на 
территории Краснодара, и дано определение, что такое вывеска.

 В пункте 19.2.2 указано, что допускается установка следующих типов вы-
весок:
 вывеска из отдельных букв и логотипов;
 вывеска на непрозрачной основе.

 Расположение вывески должно соответствовать параметрам занимаемого 
помещения. Она размещается над входом, между первым и вторым этажами 
(если занимаемый этаж - первый), над окнами соответствующего этажа, где 
расположено занимаемое помещение (если занимаемый этаж - не первый), 
либо в местах, предусмотренных первоначальным архитектурным  решени-
ем объекта.

 Окраска и покрытие декоративными пленками всей поверхности остекле-
ния фасада, замена остекления фасада световыми коробами, содержащими 
сведения информационного характера, не допускаются.

 Максимальная площадь всех вывесок на одном здании, строении, сооруже-
нии не может превышать:
 10% от общей площади фасада здания, строения, сооружения в случае, 
если площадь такого фасада менее 50 кв. м;
 5-10% от общей площади фасада здания, строения, сооружения в случае, 
если площадь такого фасада составляет от 50 до 100 кв. м;
 3-5% от общей площади фасада здания, строения, сооружения в случае, 
если площадь такого фасада составляет более 100 кв. м.

р р

Не бейте 
«стариков»

Автор «КИ» Юлия Осипова 
переживает за судьбу исто-
рических зданий. 

Я смотрю на него, а он - на 
меня. Мы глядим друг на друга, 
и нам обоим больно. Я прямо 
чувствую, как сжимается его ка-
менное сердце, спрятанное глу-
боко в старинном особняке. Его 
окна залеплены черт знает чем. 
Судя по вывеске, здесь можно 
выпить и закусить. 
Сколько тебе лет, старина? Не 
меньше ста. Да нет, наверняка 
гораздо больше. Конечно, ты 
должен использоваться, и же-
лательно для общественных 
нужд, пусть даже общепитов-
ских. Но хотелось бы, чтобы 
тебя уважали за возраст, за 
историю, за прошлое. 
Наверняка ты что-то значишь. И 
люди, которые здесь жили, тоже 
что-то собой представляли. А се-
годня этот дом - просто место, где 
жуют. И импортные слова - это не 
просто буквы. Это плевок в исто-
рию и русский язык. Да, я против 
такого неуважительного отно-
шения к старинным зданиям, это 
мое личное мнение. Это то же 
самое, как бить стариков. 
На фасад одного из домов я по-
стоянно смотрю, когда хожу на 
работу. Я еще не очень хорошо 
знаю город, но с жадностью 
узнаю его историю и читаю 
статьи своих коллег о малой 
родине. Мне бы хотелось так же 
хорошо рассуждать о прошлом 
Екатеринодара, как они. Спо-
рить, какой и когда здесь был го-
родничий или почему один из 
особняков носит название «дом 
с розой». Пока я наслаждаюсь 
видами Красной и с удовольстви-
ем хожу по старой части города. 
Но меня выворачивает наизнан-
ку, когда я вижу варварское отно-
шение к зданиям, построенным 
при царском режиме. Неухожен-
ные, утыканные какими-то плака-
тами, рекламами и все той же ан-
глийской абракадаброй. 
Сама я родом из Кузбасса, и си-
бирские города по-разному от-
носятся к таким строениям. 
Кто-то спохватился, но опоздал. 
Кто-то успел их сохранить. В 
этом отношении особое уваже-
ние к Томску. Я здесь училась в 
90-х годах в университете. Даже 
при том непонятном режиме, 
когда колбасило всю страну, па-
мятники архитектуры не просто 
сохранили - к ним отнеслись с 
трепетом и любовью, заботясь 
и ухаживая. Во многих из них 
тоже жили люди или открывали 
какие-то заведения. Но делали 
это с бережностью и уважени-
ем. Здесь, видимо, стариков 
бить не принято.
К чему это я? Ну нельзя быть Ива-
нами, не помнящими родства. 
А здания -  это как раз наше род-
ство с прошлым. Без которого 
нет будущего. А про импортные 
вывески я обязательно напишу. 
Напишу о том, как мы меняем 
красивые русские слова на «каля-
баля купил коня» на латинице. 

 C Своими словами
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 e ФОТО: ФЕДЕРАЦИЯ ВОЛЕЙБОЛА 

КРАСНОДАРА

В минувшие выходные в 
краевом центре Кубани 
прошел городской 
турнир по волейболу 
среди юношей и деву-
шек 2008-2009 годов 
рождения. Состязания 
проходили в физкуль-
турно-оздоровительном 
комплексе «Юбилей-
ный». 

Не рядовые соревно-
вания. На турнир съеха-
лось 18 команд: половина 
коллективов юношей и 
половина девушек. Крас-
нодар на соревнованиях 
представил 6 дружин (три 
команды девушек и три - 
юношеские). От города на 
состязаниях выступала 
сборная краевого центра, 
ее резерв и перспективные 
игроки, готовые попол-
нить команду мегаполиса. 
Также на соревнования 
приехали команды из 
Сочи, Таганрога, станиц 
Тбилисской, Новопокров-
ской, Брюховецкой, по-
селка Афипского, сборные 
Ростовской области и Ка-
рачаево-Черкесской Респу-
блики.

Мероприятие посетили 
депутаты ЗСК и городской 
Думы, были здесь и призе-
ры Олимпийских игр, чем-
пионы мира и Европы, за-
служенные мастера спорта 
СССР и России.

- Для детского волейбо-
ла это важное мероприя-
тие. Чем больше молодежь 
выступает на различных 
турнирах, тем быстрее 
растет ее мастерство. Это 
очень нужный турнир. В 
этот непростой пандемий-
ный период найти время 
поучаствовать в подобном 
мероприятии - здорово, - от-
метил посетивший соревно-
вания заслуженный мастер 
спорта СССР и России по 
волейболу Руслан Олихвер. 

То, что состоявшиеся 
соревнования не являют-
ся рядовыми, считает и 
председатель Краснодар-
ской федерации волейбола 
Виктор Павлов. Он отме-
чает, что федерация ста-
рается сделать из детских 
состязаний в городе празд-

ник, пытается привлечь 
сильнейшие сборные из 
других городов и регионов. 

- Для детей самое глав-
ное - соревновательный 
процесс. То, что девчонки 
и мальчишки проходят на 
тренировках, надо закре-
плять. А сделать это можно 
только на турнирах. Наши 
соревнования организо-
ваны при поддержке ад-
министрации города, де-
партамента по физической 
культуре и спорту Красно-
дара. Основная наша цель 
на этом турнире - подгото-
вить городскую сборную 
к краевым и российским 
соревнованиям, - инфор-
мирует Павлов. 

Желающих занимать-
ся много. Председатель 
федерации отмечает, что 
волейбол в городе начинает 
широко распространяться. 
В Краснодаре появилось 
много тренеров, развивает-
ся и спортивная база. В том 
же физкультурно-оздоро-
вительном ком-

плексе «Юбилейный» есть 
две площадки, позволяю-
щие одновременно играть 
четырем командам. В зале 
проводятся тренировки не 
только по волейболу, но и 
по гандболу, баскетболу. В 
«Юбилейном» тренируются 
воспитанники спортивной 
школы олимпийского ре-
зерва №1. 

- В связи с тем, что новый 
мэр Краснодара Андрей 
Алексеенко уже много лет 
является президентом Фе-
дерации волейбола Красно-
дарского края, мы надеемся, 
что в ближайшее время рас-
ширится волейбольная ин-
фраструктура города. У нас 
нет своей спортивной базы. 
Волейболисты вынуждены 
делить залы с представите-
лями других видов спорта. 
Да, в городе есть физкуль-
турно-оздоровительный 
комплекс «Знаменский». 
Но туда детям из других 
концов города сложно до-
бираться. Вообще, такие 
многофункциональные 
спортивные комплексы, как 

«Юбилейный» и «Знамен-
ский», должны находить-
ся в каждом микрорайоне 
нашего города. И лучше не 
по одному, а по два, потому 
что желающих заниматься 
достаточно. В «Юбилейный» 
в начале учебного года при-
ходит записываться на во-
лейбол около 50-70 детей. 
Но мы не можем принять 
всех, вынуждены выбирать 
лучших, - рассказывает 
Павлов. 

Детям важно играть. 
На турнире в «Юбилейном» 
со своей командой деву-
шек принимала участие 
бывшая связующая волей-
больного клуба «Динамо» 
Светлана Сурцева. После 
окончания профессиональ-
ной карьеры спортсменка 
из Челябинска осталась в 
Краснодаре. Здесь она ос-
новала свою школу. Сурцева 
тренирует детей уже три 
года. Она отмечает, что для 
серьезного развития волей-
бола в Краснодаре надо еще 
много работать. 

- Да, городу повезло, что 
у него есть волейбольная 
команда, выступающая в су-
перлиге. Дети могут ходить 
на игры профессионалов, 
смотреть матчи вживую, а 
не только по телевизору, мо-
лодежи есть на кого ориен-

тироваться. В крае команды 
среднего и старшего возрас-
та стабильно попадают на 
общероссийские соревнова-
ния. Так, недавно городская 
команда девочек 2010-2011 
годов рождения стала чем-
пионом на первенстве ЮФО 
и завоевала право принять 
участие в полуфинале пер-
венства России. Но в целом 
уровень детского и юноше-
ского волейбола в городе 
пока далек от идеала. Детям 
важно много играть. Сколь-
ко бы ты ни тренировался, 
ничто не заменит полно-
ценных соревнований. В 
основном юные волейбо-
листы тренируются в обще-
образовательных школах. 
Иногда даже не во вторую, 
а в третью смену, - говорит 
Сурцева. 

При этом тренер от-
мечает, что федерация 
города прилагает серьез-
ные усилия, чтобы ситуа-
ция стала лучше. Важным 
плюсом является то, что 

в Краснодаре стараются 
проводить открытые пер-
венства. Это позволяет 
местным воспитанникам 
попробовать себя в проти-
востоянии с разными во-
лейбольными школами. 
Сурцева надеется, что за-
траченные усилия волей-
больной общественности 
города неминуемо выведут 
этот вид спорта на новый 
качественный уровень. 

На прошедших сорев-
нованиях сборная юношей 
Краснодара заняла четвер-
тое место. Золотые, серебря-
ные и бронзовые медали за-
воевали сборные Северского 
района, станицы Брюховец-
кой и Сочи соответственно. 
Среди девушек первое место 
досталось представительни-
цам станицы Тбилисской. 
Второе место завоевали 
спортсменки из Таганрога. 
Бронзовые медали получили 
представительницы школы 
Сурцевой.

Мастерство приобретается в игре
Спортивная столица. В Краснодаре продолжают развивать детско-юношеский 
волейбол 

 B Комментарии

 Александр Терещенко, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИ-
РЕКТОРА ДЕПАРТАМЕНТА ПО ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И 
СПОРТУ КРАСНОДАРА:

 
- Волейбол - один из самых востребован-
ных и популярных видов спорта среди жи-
телей краевого центра. 
В 2021 году в Краснодаре прошло 12 тур-
ниров, включенных в календарный план официальных физкуль-
турных и спортивных мероприятий города. В нынешнем году их 
количество возрастет. Турниры по волейболу неизменно входят в 
программы крупнейших любительских соревнований, проводи-
мых в Краснодаре: городских этапов Спартакиады трудящихся и 
Спартакиады пенсионеров Кубани, Спартакиады муниципальных 
служащих и депутатов городской Думы, фестиваля вузов города 
Краснодара и др. 
Кроме того, мы уделяем особое внимание развитию детско-юно-
шеского волейбола. Только в подведомственной нашему департа-
менту спортивной школе олимпийского резерва №1 на отделении 
волейбола сейчас тренируются 262 воспитанника. Ежегодно для 
них в городе организуются классификационные турниры, на кото-
рых юные спортсмены имеют возможность повысить свой спор-
тивный разряд и перейти на новую профессиональную ступень.

 Игорь Брагарник, ДЕПУТАТ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
КРАСНОДАРА:

- Такие мероприятия очень важны. Они 
дают серьезный толчок развитию мо-
лодежного спорта в городе и крае. Мы 
как депутаты  города всегда будем под-
держивать подобные соревнования и 
делать все, чтобы спорт в Краснодаре 
развивался.

 e На турнир съехалось 18 команд.

 e Федерация волейбола 
Краснодара старается сде-
лать из детских состяза-
ний в городе праздник.
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В пресс-центре «КИ» прошел 
брифинг, посвященный пред-
варительным итогам социаль-
но-экономического развития 
краевой столицы.

От одежды до тяжелого 
оборудования
Заместитель начальника город-
ского управления экономики 
Василий Литвинов рассказал о 
главных достижениях Краснода-
ра в разных отраслях экономики, 
в том числе отметив, что краевая 
столица находится в числе ли-
деров среди муниципалитетов 
Кубани по темпам роста в сель-
ском хозяйстве, сфере розничной 
торговле и транспорта:

- По итогам 11 месяцев 2021 
года положительная динамика 
наблюдается по всем макроэко-
номическим показателям соци-
ально-экономического развития 
города в ряде крупных и сред-
них предприятий. Краснодар 
по-прежнему занимает ключевую 
позицию по основным социаль-
но-экономическим показателям 
региона - в большинстве отрас-
лей экономики это треть и более 
от общекраевых объемов.

Промышленность Краснода-
ра крайне разнообразна - от три-
котажных изделий до приборо-
строения. В 2021 году отмечен 
рост объемов поставок продук-
ции собственного производства - 
182,8 млрд руб., что составляет более 
105% от уровня прошлого года.

Приоритетной отраслью эко-
номики краевой столицы также 
является сельское хозяйство. 
Всего краснодарские аграрии 
за плановый период произвели 
продукции более чем на 6,2 млрд 
руб.

Одно из главных достиже-
ний - развитие потребительской 
сферы, показатели которой обо-
гнали значения доковидного 
периода. Это говорит о посте-
пенном выравнивании эконо-
мических процессов, несмотря 
на сложную эпидобстановку. Так, 
оборот розничной торговли уве-
личен в 1,3 раза, а оборот обще-
ственного питания - в 1,2 раза. 
Также значительно вырос объем 
платных услуг, предоставляемых 
населению, - на 7,8%.

И квартиры, 
и частные дома
Не секрет, что Краснодар - один из 
самых быстроразвивающихся горо-
дов России, поэтому особое значение 
для развития города имеет строитель-
ство социальных и жилых объектов.

Кубанская столица остается ли-
дером в крае по объему вводимого 
жилья. Так, к 1 декабря 2021 года 
было сдано более 2 млн 303 тыс. 
кв. м, из которых больше 1 млн 
638 тыс. м - в многоквартирных домах.

- Положительная динамика 
показателя связана со значитель-
ным ростом - в 2,4 раза - объемов 
жилья, введенного индивидуаль-
ными застройщиками, - отметил 
Василий Литвинов.

Всего за 11 месяцев 2021-
го на строительство выделено 
33,7 млрд руб.

Говоря о планах на будущее, 
заместитель начальника город-
ского управления рассказал о том, 
что администрация Краснодара 
в декабре прошлого года подала 
заявку на получение дополни-
тельного финансирования для 
строительства 17 школ, которые в 
случае одобрения заявки введут в 
эксплуатацию к 2024 году.

Прибыльный бизнес
Итоги переписи населения, по 
которым численность Красно-
дара может превысить 1,7 млн 

человек, по мнению Василия 
Литвинова, положительно по-
влияют на инвестиционную при-
влекательность города. 

Малый и средний бизнес тоже 
не стоит на месте. По данным на 
сентябрь прошлого года, в Крас-
нодаре зарегистрировано 84,6 
тыс. субъектов, 2000 из которых 
открылись в 2021-м.

За 10 месяцев минувшего года 
прибыль крупных и средних 
предприятий без вычета налога 
составила 171,3 млрд руб., что 
на 30,8 млрд руб. больше, чем в 
2020-м.

Финансы прибыльных орга-
низаций превысили 181,3 млрд 
руб., это больше на 21,7 млрд руб. 
показателей 2020 года. При этом 
снизились потери убыточных 
компаний в 1,9 раза, они соста-
вили 9,9 млрд руб.

- Наибольший удельный вес 
в общей сумме прибыли прихо-
дится на предприятия торговли 
и предприятия, осуществляющие 
деятельность по операциям с 
недвижимым имуществом, - по-
яснил Василий Литвинов.

Работа для всех
Комфорт во многом зависит от 
достатка. В 2021 году оплата труда 
выросла на 9,4%. Так, среднеме-
сячная зарплата в Краснодаре 
на крупных и средних предпри-

ятиях на 1 ноября прошлого года 
составила свыше 55 тыс. руб.

На 11% снизился показатель 
безработицы. Если в 2020-м было 
более 38 тыс. безработных, то уже 
в декабре 2021 года - всего 33 тыс. 
человек.

- Ограничительные меропри-
ятия в связи с распространени-
ем новой коронавирусной ин-
фекции оказывают влияние на 
развитие экономики в целом, 
однако мы надеемся сохранить 
положительную динамику по 
основным социально-экономи-
ческим показателям, - заключил 
Василий Литвинов.

Нам по пути
Краевая столица остается одним 
из главных транспортных узлов 
на Кубани, занимая 2-е место в 
регионе по грузовым и пассажир-
ским перевозкам.

Объем услуг, оказанный пред-
приятиями транспорта, увели-
чился на 5 млрд руб. по срав-
нению с 2021 годом и составил 
45,3 млрд руб.

 B В тему

В прошлом году инвестиции в основ-
ной капитал в Краснодаре составили 
более 73,1 млрд руб.

Рост торговли, зарплат 
и жилых квадратных 
метров
Итоги. Как изменилась экономика Краснодара в 2021 году

e В пресс-центре е «КИ«КИ»» замем ститель на-
чальника городского уо праправлев ния экономики 
Василий Литвинов рассказал о главных до-
стижениях Краснодара в разных отраслях 
экономики. / ФОТО: ДАРЬЬЯ ПАЯ ПАРАЩЕРАЩ НКО, «КИ»

Администрация муниципального 
образования город Краснодар в соот-
ветствии со статьёй 39.18 Земельного 
кодекса Российской Федерации ин-
формирует население о предстоящем 
предоставлении в аренду земельного 
участка площадью 1006 кв. м, государ-
ственная собственность на который 
не разграничена, расположенного по 
адресу: Российская Федерация, Крас-
нодарский край, городской округ 
город Краснодар, п. Индустриальный, 
ул. Третьяковская, з/у 4, относящегося 
к категории земель «земли населён-
ных пунктов», с видом разрешённого 
использования - «для ведения лично-
го подсобного хозяйства (приусадеб-
ный земельный участок)».

Для ознакомления с информаци-
ей в отношении данного земельного 
участка можно обратиться по адресу: 
г. Краснодар, ул. Северная, 279, каб. № 
509 - во вторник и четверг с 16.00 до 
18.00. За справками и консультация-
ми обращаться по тел. 251-08-32.

Граждане, заинтересованные в 
приобретении прав на испрашивае-
мый земельный участок, в течение 
тридцати дней со дня опубликования 
данного сообщения (с 18.01.2022 по 
16.02.2022) вправе обратиться с за-
явлением о намерении участвовать 
в аукционе на право заключения 
договора аренды земельного участка 
в адрес администрации муниципаль-
ного образования город Краснодар 
по адресу: г. Краснодар, ул. Красная, 
122, а также по адресу электронной 
почты: sobs@krd.ru.

Форма заявления о предостав-
лении земельного участка

 Главе муниципального 
 образования город 
Краснодар
 А.А. Алексеенко

Заявитель______________________
(полное наименование юридическо-

го лица, подавшего заявление, фа-
милия, имя, отчество и паспортные 
данные физического лица, подавше-

го заявление)
в лице _____________________________

 (фамилия, имя, отчество, 
должность)

действующего на основании________
 (наименование документа)

Ознакомившись с публикацией 
сообщения о предстоящем предо-
ставлении земельного участка в соб-
ственность, аренду, предполагаемого 
для _____________________________, 
опубликованного в (наименование 
средства массовой информации) за 
20__ год № _________просит предо-
ставить в аренду земельный участок 
___________________________________

(наименование муниципального 
образования, площадь и адресные 

ориентиры земельного участка)
Юридический и почтовый адрес 

заявителя_______
Подпись заявителя ______________

 C Официально

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Самсонен-
ко Иваном Владимировичем (почтовый 
адрес: Краснодарский край, г. Краснодар, 
ул. им. Героя Яцкова И.В., д.15/1, кв.7, 
тел. 8-918-620-97-27, электронная почта 
23_43_KAD@mail.ru, квалификацион-
ный аттестат № 23-11-655) подготовлен 
проект межевания земельного участка, 
образуемого в счет выдела доли в праве 
на земельный участок сельскохозяй-
ственного назначения, расположенный 
по адресу: Краснодарский край, г. Крас-
нодар, Карасунский округ, район ст. Старо-
корсунской, с кадастровым номером 
23:43:0424001:3, заказчик: Ковалев Иван 
Михайлович (ст. Старокорсунская, ул. 
Степная, д.74, тел. 8-964-490-85-12). 

Заинтересованные лица могут оз-
накомиться с проектом межевания, а 
также представить или направить свои 
обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли 
земельного участка через кадастрового 
инженера Самсоненко Ивана Владими-
ровича по адресу: 350018, г. Краснодар, 
ул. Сормовская, 3, оф. 3, - с 10.00 до 16:00 
в рабочие дни в течение 30 календарных 
дней от даты публикации настоящего 
извещения. 

 Полина Тонконог 

У многих урок истории в 
школе не был любимым, из-за 
этого мы не знаем много ин-
тересных фактов из мировой 
истории и, конечно же, из 
истории нашего государства, 
хотя загадок и интриг там 
предостаточно. А проще всего 
это посмотреть на YouTube, 
ведь там столько достойных 
и познавательных каналов. 
«Краснодарские известия» 
подготовили список пяти наи-
более интересных и увлека-
тельных.

Список откроет Timeline - World 
History Documentaries - канал, ко-
торый собирает самые интерес-
ные и познавательные истори-
ческие фильмы от BBC, Discovery, 
PBS и других известных медиа-
компаний. Видео распределены 
по плейлистам, что очень удобно, 
если вы, например, хотите узнать 
именно об истории Средневе-
ковья. 

Следующий канал - Tamara 
Eidelman, который ведет историк 
Тамара Натановна Эйдельман. 
Здесь можно найти и подробные 
лекции об отдельных правите-
лях, и о легендах разных циви-

лизаций, о религиях и многом 
другом. Лекции длятся от часа 
до полутора, но время при про-
смотре летит незаметно. Видео 
как о зарубежной истории, так и 
о России, потому любой найдет 
то, что ему интересно.

Третьим в списке будет канал 
«Россия на крови», который пове-
ствует только про историю России 
и ее правителей, ее загадках и 
многом другом. Ролики представ-
лены в виде коротких докумен-
тальных фильмов, рассказываю-
щих как об убийстве императора 
Александра II, так и о других исто-
рических событиях. Канал помо-

жет собрать весь пазл из знаний 
отечественной истории, которые 
остались еще со школы.

Завершает наш перечень специ-
ализированный канал под назва-
нием Feature History. Здесь собрана 
вся история войн, в частности, 
чеченские кампании и балканская 
трагедия. Рассказ сопровождается 
простой, но стильной анимацией. 
Ролики длятся примерно 10–15 
минут. Если вы давно хотели разо-
браться в причинах и последствиях 
всех войн, которые происходили в 
течение истории, то вам точно сле-
дует заглянуть на этот канал.

Реклама. 6+

Это интересно. Расскажите мне об истории
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Пять мест в Москве, посещение 
которых вас не разорит
Отдых на десятку. Можно ли отдохнуть в одном из самых 
дорогих городов мира без особых потерь для кошелька? 

 Юлия Осипова

Если кто-то фыркнет: 
«Что ей, новогодних 
каникул не хватило?», 
я, потупив взор, отвечу: 
«Да, маловато оказа-
лось». Тем более когда 
друзья - 
практически в любой 
точке страны. Только 
в Москве их аж пять! 
Одна из подружек, Анна, 
всегда зовет настой-
чивее других. Кстати, 
почему бы именно к ней 
и не съездить на пару 
дней? 

Если есть в кармане…
В общей сложности у 
меня было около 10 тыс. 
руб. Оказалось, что даже 
на такую скромную сумму 
(включая транспортные 
расходы) можно приятно и 
интересно провести время 
в Москве. 

Билеты экономкласса в оба 
конца мне обошлись всего в 
3970 руб. - за день до Нового 
года то же направление 
стоило 13 600 руб. Сумку со-
брала заранее, чтобы прямо с 
работы успеть в аэропорт. 

Честно говоря, я пере-
живала за расходы в краса-
вице Москве, но моя под-
руга уже придумала такую 
программу, которая сбе-
регла наши финансы, при 
этом подарила настоящее 
эстетическое наслаждение 
и массу положительных 
эмоций.

Ночлег
В интернете достаточно 
объявлений о хостелах, 
расположенных в цен-
тральной части Москвы, на 
Арбатской и Никольской 
улицах, где сутки стоят от 
600 руб. Гостиница на Осто-

женке выйдет дороже - от 
1800 руб., ну а в Китай-го-
роде не дешевле 4400 руб.

1 день. Красная 
площадь
Долетев за час 
50 минут и добрав-

шись до дома Анны еще за 
час, мы решили не терять 
вечер и отправились на 
главную площадь страны. 
Ну как же без нее? 

Хотя на Красной площа-
ди я была много раз, мне 
нравится ее энергетика. 
Сейчас она вся в празднич-
ном убранстве, невероятно 
красивая, особенно вечером. 

Примыкающий к ней 
парк «Зарядье», Николь-
ская улица, главная елка 
страны, ГУМ, каток - все 
горело огнем. Наснимав 
видео и фото, Анна при-
готовила еще одно «вау» - 
более сотни невероятных 
елочек в ГУМе. Все бренды, 
представленные в магази-
не, на свой вкус украсили 
хвойные, при этом ни разу 
не повторившись. Многие 
заходили сюда только для 
того, чтобы посмотреть на 
елочные наряды и, конеч-
но, сфотографироваться. 
Эту красоту не уберут еще 
долго, обещают поддержи-
вать новогоднее настрое-
ние до конца января.

Вход на Красную площадь и 
в парк «Зарядье» бесплат-
ный, так что можно наслаж-
даться их видами без ущерба 
для кошелька.

2 день. Москва из 
окна автобуса 
и заповедное 
Царицыно

Если вы не хотите испы-
тывать на прочность ноги, 
можно отправиться в авто-
бусную экскурсию по цен-
тральной части Москвы. 

Нет, не ту, на которую за-
зывают гиды-экскурсоводы 
на Красной площади или 
вокзалах, а на обычных рей-
совых автобусах, составив 
собственный маршрут. Мы 
с подругой так и сделали. 
Затея оказалась более чем 
удачной. Немноголюдные 
автобусы (все гости столи-
цы любовались ее красота-
ми с улицы), чистые, ком-
фортные, в которых нам 
попадались исключительно 
экскурсионные места - на 
передних сиденьях, справа 
от водителя и спереди с 
панорамным окном. А за 
ним мелькали Каширское 
шоссе, затем Варшавское, 
метро Тульское, улицы 
Большая Полянка, Мохо-
вая, Большая Лубянка, Сре-
тенка, Болотная площадь, 
Новый Арбат, Кутузовский 
проспект, Поклонная гора. 

Берите проездной
Многие в столице пользу-
ются транспортной картой 
«Тройка», которая дает воз-
можность ездить на всех 
видах транспорта. Месяч-
ный абонемент стоит 2200 
руб. И, как говорится, ни в 
чем себе не отказывайте. 
Моя карта была рассчита-
на на 3 дня с общим бюд-
жетом в 450 руб. Если бы я 
ездила без нее, то эту сумму 
израсходовала бы в первый 
же день. Проезд в метро - 
60 руб., в автобусе - 42 руб. 
И это в один конец. Рассто-
яния между достоприме-
чательностями большие, 
пешком очень далеко, поэто-
му приходится ездить, еще 
многочисленные пересадки. 

Огромный плюс обще-
ственного транспорта - он 
не стоит в пробках: автобу-
сы движутся по выделен-
ным полосам, по времени 
перерывы маленькие - от 
5 до 10 минут. Про метро и 
говорить нечего: скорость 
и периодичность просто 
молниеносные.

Мы перекусили в кафе 
на бегу (500-700 руб. за не-
плохой обед в фастфуде) 
и отправились осматри-
вать еще один объект, где 
можно гулять абсолютно 
бесплатно: музей-запо-
ведник Царицыно. Анна 
увлекается историей, по-
этому вместе с прекрас-
ными видами и свежим 
лесным воздухом я полу-
чила исчерпывающий рас-
сказ про екатерининские 
дворцы. Прониклась и к 
Баженову, который начи-
нал строительство парка и 
зданий, но после впал в не-
милость. Узнала, как потом 
возведением очередного 
дворца занимался Казаков - 
капризы Екатерины Ве-
ликой не знали границ. И 
как каждый из правите-
лей России оставлял здесь 
своей след. И как наконец 
Юрий Михайлович Лужков 
доводил до ума и крышу 

прекрасного дворца, и сам 
парк. 

Когда еще Екатерина 
Вторая ставила задачу Васи-
лию Баженову подготовить 
проект будущего парка, то 
велела сохранить природ-
ное богатство - хвойные и 
лиственные деревья. Что 
архитектор и сделал. Ца-
рицыно осталось «лесом», 
сейчас на этот зеленый 
островок приезжают со 
всей Москвы, особенно из 
ближайших районов.

Три часа прогулки про-
летели незаметно, мы вы-
брали время так, чтобы 
посмотреть музей-заповед-
ник и при дневном свете, 
и в темное время суток. 
Дворец очень красивый, 
но вечером он просто не-
вероятный, смотрится как 
замок принцессы из дис-
неевских сказок. 

Если вы проголодались, 
можно зайти в одно из кафе. 
Средний чек - не больше 
1000 руб. (пицца, напитки). 
Мы решили просто согреться 
чаем - заварник обошелся 
нам в 350 руб., а облепихово-
грушевый чай был просто 
бесподобен.

3 день. Старая 
Москва и 
храм Христа 
Спасителя

Сейчас во многих городах, 
в том числе и Краснодаре, 
популярность набирают 
пешие экскурсии. Знаю 
многих людей, которые 
любят самостоятельно 
бродить по новым местам. 
Склонив головы над элек-
тронной картой, мы с под-
ругой решили составить 
свой маршрут по старой 
Москве. Начали наш поход 
от Большого театра. 

Итак, наши ноги прошли по 
Тверской, по Пушкинской 
площади, зашли на Патри-
аршие пруды, прошлись по 
Малой Бронной, Малому и 
Большому Палашевскому, 
Ермолаевскому переулкам, 
Спиридоновке, Малой Никит-
ской, по Никитскому и Гого-
левскому бульварам, потом 
по Волхонке довели нас до 
храма Христа Спасителя. При-
ятно, что на улице Большая 
Дмитровка нам попался ре-
сторан «Краснодар».

На нашем пути встреча-
лись здания посольств не-
скольких стран. Некоторые 
их них расположены в исто-
рических зданиях, дворцах 
и особняках. Прошли мимо 
церкви, в которой Алек-
сандр Пушкин венчался с 
Натальей Гончаровой. И 
конечно, множество домов 
с мемориальными досками 
- в них жили деятели ис-
кусств, науки и политики.

Мы вышли к храму 
Христа Спасителя. Внутрь 
запускали через металлои-
скатель, предупреждая, что 
фото- и видеосъемка запре-
щены. Людей здесь очень 
много, но для всех находит-
ся место. Особое внимание 
- безопасности. Специаль-
но обученные люди очень 
вежливые, но глаз с народа 
не спускают даже во время 
богослужения.

Дальше, по Патриарше-
му мосту можно выйти на 
Болотную набережную, где 
вы увидите ту самую на-
шумевшую 12-метровую 
«Большую глину №4» Урса 
Фишера. Вживую она вы-
глядит еще более нелепо, 
чем на фото. Представьте: 
вокруг застывшая исто-
рия в виде зданий, величе-
ственная красота Кремля 
и православного храма - 
и вдруг этот серый кусок. 
Москвичи и гости столи-
цы очень надеются, что он 
здесь ненадолго.

От храма Христа Спа-
сителя можно пройти на 
Якиманскую и Крымскую 
набережные к парку Горь-
кого. Пока вы меряете 
метры ногами, увидите 
завод «Красный Октябрь», 
статую Петру Первому и 
здание новой Третьяков-
ки. Сюда вход по билетам, 
но они гораздо дешевле, 
чем в старую Третьяковку. 
Да и народу здесь гораздо 
меньше. Вход в парк Горь-
кого - бесплатный.  

Удобный режим работы у 
Новой Третьяковки - до 21.00, 
но запускают до 20.00, билет 
стоит 500 руб., для льготных 
категорий (дети, студенты, 
инвалиды, пенсионеры) - 
дешевле, 300 руб. Сходить 
в Государственный Истори-
ческий музей для взрослого 
обойдется в 400 руб., но он 
работает до 17.00, в собор По-
крова Пресвятой Богородицы 
можно попасть за 700 руб., 

тоже только до 17.00. 
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BМои расходы

 Билеты на самолет - 3970 руб.
Такси в Краснодаре в/из аэропорта - 720 руб.
Карта «Тройка» - 450 руб.
Обеды-перрекусы, снэки в аэропорту - 2700 р0 р0 р0 руб.уб.уб.уб.
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eeee ЦарЦарЦарарицыицицыц но,ноно,но каакак ик ик ик и попоподобдобдобаетаетает этэтэтомуомуому мемеместустууу, г, г, гориориорит от от от гнягнягнямимими.

eeee ВидВид с с ПаПатПатПа ррриариаршершер го го мосмоста та - 
КрКраККрасная пя площлощщщадьдь какак нк на ла ладоадони.
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 e Сегодня в интернете не учит жизни только ленивый. «Успешный успех» стал своего рода маяком, на который нужно ориенти-
роваться всем. / ФОТО: ДАРЬЯ ПАРАЩЕНКО, «КИ»

  Анна Климанц

Мысли светлые, 
действия странные
Одна из самых популярных 
женщин, о которой сегод-
ня говорят практически 
везде, - это Елена Блинов-
ская. Имя этого знамени-
того блогера, позициони-
рующего себя как психолог, 
тренер, коуч и исполнитель 
желаний, знакомо очень 
многим. А кто не знал, тот 
познакомился благодаря ее 
скандальному интервью с 
Ксенией Собчак, которое 
вышло на Yotube аккурат 
под оливье в новогодние 
праздники, - аудитория 
огромная, все сидят дома, 
едят и смотрят.  

Пока я работала над этим 
материалом, целью которо-
го является не разоблаче-
ние, а скорее информирова-
ние, я спрашивала коллег, 
друзей, просто случайных 
собеседников: знаете ли вы 
что-то про «марафон жела-
ний» Блиновской? Не было 
ни одного человека, кото-
рый бы не понимал, о чем 
идет речь. 

Я помню, как моя под-
руга, которая находилась в 
сложной жизненной ситуа-
ции, подсела на этот мара-
фон и очень хотела, чтобы 
я его тоже прошла. Но так 
как у меня еще свежи в 
памяти образы Кашпиров-
ского и Чумака, заряжаю-
щего банки с водой, да и 
влиять на меня достаточно 
трудно, я отказалась. Что 
меня смутило сразу же: 
она заговорила словами 
гуру, как парализованная, 
повторяла все, что Елена 
присылала в голосовых со-
общениях в мессенджере. 
Вроде бы и мысли светлые, 
и задания нужно выпол-
нять вполне себе разум-
ные, а что-то не так во всей 
этой гонке к собственному 
счастью. Спустя пару заня-
тий наше с ней общение 
за чашкой кофе стало на-
чинаться с ее вопросов ко 
мне: разобрала ли я шкаф, 
как велит Блиновская? И 
что вообще я сделала для 
своего счастливого буду-
щего? 

А что именно нужно 
делать? «Марафон жела-
ний» - это большой курс, 
состоящий из нескольких 
уроков (чаще всего от 20-30 
занятий). Сначала все бес-
платно, потом нужно пла-
тить. Стоимость зависит от 
курса. Участники должны 
выполнять задания, напри-
мер, написать 40 желаний 
или составить список того, 
на что ты никогда не ре-
шился бы. Как правило, ма-

рафон длится месяц. Елена 
обещает, если ты пройдешь 
его до конца и выполнишь 
все условия, то ощутишь в 
себе силу, прилив энергии 
и наконец сможешь спра-
виться со своими проблема-
ми. По словам Блиновской, 
она дает стимул, заставляет 
человека правильно сфор-
мулировать свои желания 
и понять, куда ему двигать-
ся дальше. Вроде бы все 
хорошо. Или нет?

- Что настораживает 
лично меня - это отсутствие 
индивидуального подхо-
да, - считает практикую-
щий психолог Людмила 
Гришанова. - Грубо говоря, 
тренер, коуч, как угодно 
его назови, он ставит цель 
одну для всех, не учиты-
вая личные потребности. 
И вот это стремление без 
разбора следовать за тре-
нером, мне кажется, оно в 
принципе многое говорит 
о человеке. Тот, кто готов 
работать над раскрытием 
своей личности, все-таки 
идет к психологу, берет 
на себя ответственность, 
а те, что не готовы, идут 
к гуру, чтобы стать каким-
то их подобием, если их 
привлекает личность этого 
человека. 

Будь готов купить 
воздух 
Большинство склоняется 
к тому, что такие курсы 
не несут ничего нового, 
но  дают тебе «волшебный 
пинок». 

Моей подруге «марафон» 
помог разобраться в не-
которых сферах жизни. По 
себе знаю, стоит тебе просто 
вымыть пол в квартире, как 
тебя начинают посещать пра-
вильные мысли и без всяких 
наставлений извне. Но если 
прошла такой «забег», самое 
главное - не сидеть после 
него пятой точкой на диване 
и ждать, когда с неба на тебя 
упадет манна. Но существует 
большая вероятность того, 
что человек может ожидать 
от подобной чудо-пилюли 
«сформулируй желание» 
больше, чем она может дать. 
Разумеется, ответственности 
за результат ни один блогер 
или коуч из интернета на 
себя не возьмет. 

- Это, по сути, тот же 
Гербалайф. Вы не будете 
прикладывать особых  
усилий, но все придет само. 
Результата нет, и, как пра-
вило, потом наступает еще 
большее разочарование, -
продолжает Людмила Гри-
шанова. - Хотя многие рас-
сказывают потом, что они 
стали более успешными, 
что у них есть реальные 
результаты. Когда я смотрю 
на все это со стороны, меня 
не впечатляет. И к психо-
логии не имеет никакого 
отношения. Это, как гово-
рят в народе, «поделиться 
задумками о жизни». Часто 
люди, которые ни на что 
не способны, становятся 
коучами. То есть для них 

это просто способ зарабо-
тать деньги. А то, что че-
ловек стремится вложить 
меньше усилий и получить 
большой результат, так это 
было всегда. В том числе и 
в процессе эволюции. Все 
эти советы «нужно выйти 
из зоны комфорта» воспри-
нимайте как советы под-
ружки за кофе.

Моя подруга, прошедшая 
марафон от начала до конца, 
призывает не превращаться в 
спринтера, скупая в интерне-
те все тренинги, марафоны, 
а вовремя сделать остановку 
и выпить стакан воды. И по-
думать. 

- Я проходила один из 
таких «марафонов жела-
ний», не помню даже, как 
он назывался, если честно, 
потому что он мне не дал 
ровным счетом ничего, - 
признается пианистка 
Ольга Макухина. - Сначала 
началась пробная неделя, 
потом ради интереса 
решила дойти до конца. 
Знаете, мне удалось в ре-
зультате посмотреть на 
себя со стороны, но скажу 
так: это можно сделать и 
без марафона. 

Шар с водой 
Рынок «учителей» в соци-
альных сетях полон спроса 
и предложений. В основном 
обещают научить быстро и 
легко зарабатывать деньги 
не сходя с дивана, стать ху-

дожником или музыкан-
том онлайн, визажистом 
или стилистом и др. Снова 
всплывают образ Лени 
Голубкова и банки с заря-
женной водой. Смешно? 
Отнюдь. Так чему на самом 
деле там можно научиться? 

- Если говорить об обу-
чении игре на инстру-
менте, то это палка о двух 
концах, - считает пианист-
ка Ольга Макухина. -  Наи-
более удачная ситуация -
это если ребенок уже за-
нимается музыкой, посе-
щает музыкальную школу 
и продолжает занятия с 
преподавателем онлайн, 
поддерживает свою форму, 
получает необходимые 
комментарии для улуч-
шения исполнительских 
качеств. Но очень важен 
личный контакт, взаимо-
обмен энергией. Как может 
педагог обменяться энерги-
ей с ребенком через экран 
телефона или ноутбука? 
Сейчас есть много курсов -
за 10 уроков вы научитесь 
играть 150 песен.  Это 
полная профанация, так 
как для этого нужно знать 
нотную грамоту. А изучить 
ее за 10 уроков никак не 
получится. Это более дли-
тельный процесс. 

Сегодня в поисках по-
пулярной работы россияне 
активно ищут способы по-
пасть в индустрию, которая 
считается престижной. Тем 
более сейчас, когда мы то 
и дело уходим на удаленку. 
Отзывы о таком обучении 

самые противоречивые. 
Преобладают либо сверх-
положительные, которые 
можно заподозрить в неис-
кренности, либо очень не-
гативные, в первую очередь 
они связаны с неудобством 
обучения, а также пробле-
мой возврата средств, если 
тебе курсы «не зашли». 

- Вообще онлайн-обучение -
это не моя история, - призна-
ется фотограф Дарья Пара-
щенко. - Никогда я это не усва-
ивала, даже если и покупала 
курсы, то в итоге не пользо-
валась ими. Я всегда за очное 
обучение. Обучу фото с нуля? 
Зачастую эти люди сами не 
зарабатывают, а только учат, 
как это делать. Научил бы кто 
их, как заработать деньги. 
Каждому свое, но меня таким 
не подкупить. 

Если вы все-таки реши-
лись на покупку курсов 
в Инстаграме, в первую 
очередь нужно обратить 
внимание на то, есть ли у 
специалиста диплом о про-
фильном или дополнитель-
ном образовании. Важно, 
чтобы он не просто знал 
«что-то» о сфере, в которой 
преподает, а имел реаль-
ный опыт работы, навыки 
и результаты. С опаской 
стоит относиться и к обе-
щаниям: 5000 всего за час 
работы в день! Стать успеш-
ной бизнес-леди, находясь, 
например, в декрете, веро-
ятнее всего, утопия. 

- Я не видела ни одного 
миллионера, который рас-
сказывал бы о том, что он 
прослушал курс - и разбо-
гател, - говорит маркето-
лог, бизнес-тренер Анна 
Губина. - Или сделал свой 
бизнес, работая всего час 
в день, - это должно насто-
раживать. Нужно, чтобы 
сразу в названии курса 
была конкретная пробле-
ма, которая решалась бы с 
помощью этого курса. На-
пример, как красиво офор-
мить свою ленту в соцсе-
тях или как продавать свои 
услуги в Инстаграме. Есть 
несколько инструментов, 
и если их применять, то 
можно начать продавать. 

 B Справка «КИ»

Инфоцыгане - термин, ис-
пользуемый в Сети. Это люди, 
которые продают тренинги, 
книги и другие обучающие 
материалы, не несущие ни-
какой реальной ценности. 
Создатели таких курсов -
продавцы воздуха. Они раз-
дувают хайп из ничего и на 
лжеуспехе продают за деньги 
пустышку. 

Успешный успех,
или Как блогеры делают деньги 
на наших мечтах
Дискуссионная тема. Можно ли обучиться игре на фортепиано за 10 уроков,
как обещают нам гуру, которых в народе стали называть инфоцыганами?
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Услуги 
 MЭлектрик. Кроме работ, требующих участия в СРО. 

Тел. 8-909-458-25-75. (Реклама)

Куплю
 MХрусталь, мельхиор, серебро, сервизы, статуэтки, ткани. 

Тел. 8-988-524-30-93. (Реклама)

 C Частная жизнь

Обращайтесь по адресу:

 рекламных объявлений  некрологов  поздравлений
 объявлений об утрате студенческих билетов,
 зачетных книжек, дипломов и других документов.

т. (861) 259-40-47 
om@ki-gazeta.ru

г. Краснодар, ул. Северная, 279, 4-й этаж, каб. 415

РАЗМЕЩЕНИЕ:

Ре
кл
ам

а. 1
6+

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границы земельного участка

Кадастровым инженером Лебедевой Мариной Юрьевной в составе 
ООО «Региональный центр оценки и кадастра» (почтовый адрес: 350024, 
г. Краснодар, Прикубанский внутригородской округ, ул. Адлерская, д. 4, 
тел. 8-918-316-71-04, адрес электронной почты: marina_solovjeva03@mail.
ru, номер квалификационного аттестата 01-13-284, № 29099 в государ-
ственном реестре) в отношении земельного участка 23:43:0133012:252, 
расположенного по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, c/т 
«Компрессор» (ст. Елизаветинская), ул. Яблоневая, 246, выполняются 
кадастровые работы. Заказчиком кадастровых работ является Остроухов 
Олег Валерьевич. (почтовый адрес: Краснодарский край, г. Краснодар, c/т 
«Компрессор» (ст. Елизаветинская), ул. Яблоневая, 244, тел. 8-918-486-41-11; 
8-918-316-71-04).

Собрание по поводу согласования местоположения границы состо-
ится по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, c/т «Компрессор» (ст. 
Елизаветинская), ул. Яблоневая, 246 - 18.02.2022 в 11 час. 00 мин. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ул. Казбекская, д. 7, пом. 
2185.

Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности принимаются с 18.01.2022 по 18.02.2022, 
обоснованные возражения о местоположении границ земельных участ-
ков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 
18.01.2022 по 18.02.2022 по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, 
ул. Казбекская, д. 7, пом. 2185.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границы: 23:43:0133012:250 - край 
Краснодарский, г. Краснодар, c/т «Компрессор» (ст. Елизаветинская), ул. 
Яблоневая, 244; 23:43:0133012:254 - край Краснодарский, г. Краснодар, с/т 
«Компрессор» (ст. Елизаветинская), ул. Яблоневая, 248; 23:43:0133012:243 - 
край Краснодарский, г. Краснодар, с/т «Компрессор» (ст. Елизаветинская), 
ул. Цветочная, 237; земли общего пользования c/т «Компрессор» в грани-
цах кадастрового квартала 23:43:0133012.

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также докумен-
ты о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 24.07.2007 
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Кадастровым инженером Костровым Максимом Павловичем (Красно-
дарский край, Красноармейский район, ст. Полтавская, ул. Элеваторная, 
113б, т. 8(918)685-51-22, www.kostrow@mail.ru, № регистрации в государ-
ственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 
39924) выполняются кадастровые работы по образованию земельного 
участка, расположенного по адресу: Краснодрский край, г. Краснодар, с/т 
«Нива» (ст. Елизаветинская), 512, в кадастровом квартале 23:43:0133003. 
Заказчиком кадастровых работ является Журба Руслан Анатольевич, 
проживающий по адресу: РФ, Краснодарский край, г. Краснодар, пос. 
Индустриальный, ул .Летняя, 18, тел. 8-918-333-00-07).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местопо-
ложения границы состоится 22.02.2022 в 10 часов 00 минут по адресу: 
Краснодрский край, г. Краснодар, с/т «Нива» (ст. Елизаветинская),512. 
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Краснодрский край, г. Краснодар, с/т «Нива» (ст. Елизаветин-
ская), 512. 

Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 07 февраля 2022г. по 
21 февраля 2022г., обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются с 07 февраля 2022г. по 21 февраля 2022г. по адресу: Крас-
нодрский край, г. Краснодар, с/т «Нива» (ст. Елизаветинская),512. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границ, расположены в границах 
кадастрового квартала 23:43:0133003: 1) земельный участок с кадастровым 
номером 23:43:0133005:838 расположен с северо-западной стороны по 
отношению к уточняемому земельному участку по адресу: Краснодрский 
край, г. Краснодар, с/т «Нива» (ст. Елизаветинская),511; 2) земельный 
участок с кадастровым номером 23:43:0133005:833 расположен с южной 
стороны по отношению к уточняемому земельному участку по адресу: 
Краснодрский край, г. Краснодар, с/т «Нива» (ст. Елизаветинская), 502.

 При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границы земельного участка

Кадастровым инженером Лебедевой Мариной Юрьевной в составе 
ООО «Региональный центр оценки и кадастра» (почтовый адрес: 350024, 
г. Краснодар, Прикубанский внутригородской округ, ул. Адлерская, д. 4, 
тел. 8-918-316-71-04, адрес электронной почты: marina_solovjeva03@mail.
ru, номер квалификационного аттестата 01-13-284, № 29099 в государ-
ственном реестре) в отношении земельного участка 23:43:0133012:250, 
расположенного по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, c/т 
«Компрессор» (ст. Елизаветинская), ул. Яблоневая, 244, выполняются 
кадастровые работы. Заказчиком кадастровых работ является Остро-
ухова Анжелика Ильинична (почтовый адрес: Краснодарский край, г. 
Краснодар, c/т «Компрессор» (ст. Елизаветинская), ул. Яблоневая, 244, тел. 
8-918-486-41-11; 8-918-316-71-04).

Собрание по поводу согласования местоположения границы со-
стоится по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, c/т «Компрессор» 
(ст. Елизаветинская), ул. Яблоневая, 244 - 18.02.2022 в 11 час. 00 мин. С 
проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ул. Казбекская, д. 7, пом. 2185.

Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности принимаются с 18.01.2022 по 18.02.2022, 
обоснованные возражения о местоположении границ земельных участ-
ков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 
18.01.2022 по 18.02.2022 по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, 
ул. Казбекская, д. 7, пом. 2185.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границы: 23:43:0133012:252 - край 
Краснодарский, г. Краснодар, c/т «Компрессор» (ст. Елизаветинская), ул. 
Яблоневая, 246; земли общего пользования c/т «Компрессор» в границах 
кадастрового квартала 23:43:0133012.

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также до-
кументы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 
24.07.2007 № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границ земельного участка.

Кадастровым инженером Чистяковым Дмитрием Сергеевичем 
(350080, г. Краснодар, ул. Тюляева, 13, кв. 128, т. 8 (952) 836-11-79, номер 
квалификационного аттестата 23-15-1405, № регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 33805, 
адрес электронной почты: dmitrijtchistyakov@yandex.ru) выполняются 
кадастровые работы по уточнению местоположения границ земельного 
участка с кадастровым номером 23:43:0121009:587, расположенного по 
адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Связист», ул. Энтузиастов, 
12. Заказчиком кадастровых работ является Мусиенко Ирина Валерьевна 
(Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Связист», ул. Энтузиастов, 12, т. 8 
(964) 929-13-59). 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местополо-
жения границ состоится по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, с/т 
«Связист», ул. Энтузиастов, 12 - 21.02.2022г. в 10 час. 00 мин. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, с/т «Связист», ул. Энтузиа-
стов, 12. 

Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельного участка на местности принимаются с 18.01.2022 г. по 21.02.2022 
г., обоснованные возражения о местоположении границ земельного 
участка после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 
18.01.2022 г. по 21.02.2022 г. по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, 
с/т «Связист», ул. Энтузиастов, 12. Земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение границ: 1) смежный 
земельный участок 23:43:0121009:586, Краснодарский край, г. Краснодар, 
с/т «Связист», ул. Энтузиастов, 10; 2) смежные земельные участки, распо-
ложенные в границах кадастрового квартала 23:43:0121009. 

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 24.07.2007 г. 
№221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Кадастровым инженером Бачуриным Ильей Сергеевичем (350018, 
г. Краснодар, ул. Сормовская, 3, оф. 7, тел. 8(928)283-22-55, bachurin_is@
mail.ru, квалификационный аттестат № 23-14-1294, № регистрации в го-
сударственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, -
31074) выполняются кадастровые работы по уточнению границ земельно-
го участка с кадастровым номером 23:43:0410051:21, расположенного по 
адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ул. Комсомольская, 156, в када-
стровом квартале 23:43:0410051. Заказчиком кадастровых работ является 
Пешехонова Татьяна Васильевна, проживающая по адресу: Краснодарский 
край, г. Краснодар, ул. Комсомольская, д. 156, тел. 8(952)844-02-76.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоит-
ся 19.02.2022 г. в 11 часов 00 минут по адресу: г. Краснодар, ул. Сормовская, 
д. 3, оф. 1.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: г. Краснодар, ул. Сормовская, д. 3, оф. 1.

Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности принимаются с 18.01.2022 г. по 19.02.2022 г., 
обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 18.01.2022 
г. по 19.02.2022 г. по адресу: г. Краснодар, ул. Сормовская, д. 3, оф. 1. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требу-
ется согласовать местоположение границ, расположены в кадастровом 
квартале 23:43:0410051 (г. Краснодар, ул. Комсомольская, 154).

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

Кадастровым инженером Костюшком Валерием Григорьевичем 
(350909, Краснодарский край, г. Краснодар, ст. Старокорсунская, ул. Ком-
сомольская, д. 17, к. А, e-mail: kostyuсhoksv@list.ru), тел. 8(908)679-63-20, 
СНИЛС 003-274-034-94, номер регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 36816) выполняются 
кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 23:43:0435062:25, расположенного по адресу: Краснодарский 
край, г. Краснодар, ст. Старокорсунская, ул. Интернациональная, 161.

 Заказчиком кадастровых работ является Коновалов Александр Вячес-
лавович, почтовый адрес: Краснодарский край, г. Краснодар, ст. Старокор-
сунская, ул. Интернациональная, 161, тел. +7-918-357-56-00. 

Собрание по поводу согласования местоположения границы состо-
ится 21.02.2022г. в 10:00 по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ст. 
Старокорсунская, ул. Интернациональная, 161. 

По этому же адресу с 01.02.2022г. по 21.02.2022г. будет проводиться 
ознакомление с проектом межевого плана земельного участка, а также 
приниматься обоснованные возражения и требования. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границы: кадастровый номер 
23:43:0435062:26, по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ст. Старо-
корсунская, ул. Интернациональная, 159а. 

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также до-
кументы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24.07.2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

Кадастровым инженером Бурцевой Анастасией Константиновной (по-
чтовый адрес: 350912, г. Краснодар, ул. Лавочкина, д.27, кв. 86, burtseva1981@
inbox.ru, контактный телефон 8-918-999-08-12, № регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 39014, номер 
квалификационного аттестата 23-16-1542) выполняются кадастровые работы 
по уточнению местоположения границы и площади земельного участка 
с кадастровым № 23:43:0306036:382, расположенного: Краснодарский 
край,  г. Краснодар, Центральный внутригородской округ, ул. Адыгейская 
Набережная/1-я Линия Поймы реки Кубань, 102/103.

Заказчиком кадастровых работ является Круцкевич Светлана Абдул-
лаевна (г. Краснодар, ул. Адыгейская Набережная/1-я Линия Поймы реки 
Кубань, 102/103, телефон 8-988-244-22-79).

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоит-
ся по адресу: г. Краснодар, ул. Адыгейская Набережная/1-я Линия Поймы 
реки Кубань, 102/103 - 18.02.2022г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: г. Краснодар, ул. Лавочкина, д. 27, кв.86.

Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности и обоснованные возражения о место-
положении границ земельных участков после ознакомления с проектом 
межевого плана принимаются с 18.01.2022г. по 18.02.2022г. по адресу: г. 
Краснодар, ул. Лавочкина, д. 27, кв. 86.

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границы земельного участка, - 
23:43:0306036:382; земельные участки, расположенные в границах кадастро-
вого квартала 23:43:0306036, в том числе права на которые не разграничены.

 C Официально

Администрация муниципального образования город 
Краснодар в соответствии со статьёй 39.18 Земельного ко-
декса Российской Федерации информирует население о 
предстоящем предоставлении в аренду земельного участка 
площадью 992 кв. м, государственная собственность на который 
не разграничена, расположенного по адресу: Российская Федера-
ция, Краснодарский край, городской округ город Краснодар, п. 
Индустриальный, ул. Барятинская, з/у 25, относящегося к катего-
рии земель «земли населённых пунктов», с видом разрешённого 
использования - «для ведения личного подсобного хозяйства 
(приусадебный земельный участок)».

Для ознакомления с информацией в отношении данного зе-
мельного участка можно обратиться по адресу: г. Краснодар, ул. 
Северная, 279, каб. №509, во вторник и четверг с 16.00 до 18.00. 
За справками и консультациями обращаться по тел. 251-08-32.

Граждане, заинтересованные в приобретении прав на испра-
шиваемый земельный участок в течение тридцати дней со дня 
опубликования данного сообщения (с 18.01.2022 по 16.02.2022) 
вправе обратиться с заявлением о намерении участвовать в 
аукционе на право заключения договора аренды земельного 
участка в адрес администрации муниципального образования 
город Краснодар по адресу: г. Краснодар, ул. Красная, 122, а также 
по адресу электронной почты: sobs@krd.ru.

Форма заявления о предоставлении земельного участка
 Главе муниципального 
 образования город Краснодар
 А.А.Алексеенко

Заявитель_________________________________________________
(полное наименование юридического, подавшего заявление, 
фамилия, имя, отчество и паспортные данные физического 

лица, подавшего заявление)
в лице ____________________________________________________,

 (фамилия, имя, отчество, должность)
действующего на основании________________________________.

 (наименование документа)
Ознакомившись с публикацией сообщения о предстоящем 

предоставлении земельного участка в собственность, аренду, 
предполагаемого для _____________________________, опублико-
ванного в (наименование средства массовой информации) за 
20__ год № _____________________просит предоставить в аренду 
земельный участок __________________________________________

(наименование муниципального образования, площадь и 
адресные ориентиры земельного участка)

Юридический и почтовый адрес заявителя___________________
Подпись заявителя ________________________________________
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 B От редакции

Это послед-
ний матери-
ал Виктории 
в «КИ». Мы 
благодарим 

нашу коллегу за совместную 
работу, профессионализм 
и желаем успехов на новом 
месте. У тебя обязательно 
все получится!

В Губкине (Белгородская область) сотрудники 
МВД раскрыли дерзкое ограбление салона 
микрозаймов. Грабитель вынес 26 тысяч 
рублей, но унес их недалеко: он забыл в 
салоне свои документы, поэтому полиция его 
быстро нашла. Сочувствовать герою истории 
или радоваться кармической «ответке», ре-
шайте сами. В конце концов, с кем из нас не 
случалось? Я не об ограблении, конечно, а о 
рассеянности. Мы спросили жителей города, 
бывают ли они рассеянными и как с этим бо-
роться.

 Надежда Гнировская, ПЕНСИОНЕРКА: 
- Бываю рассеянной. Хотелось бы реже, 
конечно. С возрастом случаев рассеян-
ности стало больше, но и отношение 
к этому стало немного легче. Раньше 

казалось, что это серьезная беда, а сейчас, если что-то 
где-то теряю, то обидно, но что делать, надо искать или 
покупать вещь заново. От того, что будешь сидеть и 
грустить, ничего не произойдет. Муж вчера в магазине 
забыл купить кетчуп, а ведь он только за ним и ходил. 
Пришлось вернуться, хоть прогулялся немного и заста-
вил себя двигаться.

  Татьяна Николаенко, ГОССЛУЖАЩАЯ: 
- На работе я всегда пытаюсь быть собран-
ной.  Если не получается, то пишу себе 
план работы на день, чтобы не забыть о 
задачах, а еще помогаю себе шоколадками 

и кофе. Хуже всего у меня дела с покупками. В магазинах 
я очень рассеянная: постоянно забываю купить нужное 
или, наоборот, покупаю то, что и так дома уже есть в 
запасе. В магазины мне можно ходить только со списком 
покупок, никак иначе.  

 Мила Малышева, КОНСУЛЬТАНТ: 
- Я регулярно забываю что-то, когда 
выхожу из дома. За мной муж даже ни-
когда дверь не закрывает - он прекрасно 
знает, что я сейчас вернусь. Бороться 

с этим бесполезно, пробовала много раз. Если вдруг я 
выхожу из дома надолго, например, во время отъезда в 
отпуск, то обязательно снимаю на видео, как я закрываю 
дверь на замок, чтобы быть спокойной, что по привычке 
не оставила дверь открытой.  

 Игорь Султанов, ИНЖЕНЕР: 
- Не только грабитель свои документы 
забывает где попало. Я недавно забыл 
свой паспорт при оформлении машины в 
ГИБДД. Не заметил, пока мне не позвони-

ли и не сказали. Жена проверяет все всегда по 50 раз, ее 
я видел рассеянной, может, пару раз от силы за 8 лет, да и 
то по каким-то вообще неважным поводам. Что касается 
документов, финансов, важной электроники, она пытается 
следить, чтобы всегда все было в порядке.  

 Мария Леонова, ДОМОХОЗЯЙКА: 
- Я после родов очень долго что-то за-
бывала по мелочам. Например, где вещи 
положила или что хотела сделать прямо 
сейчас. Помню, что вещь лежит в нужном 

месте - на этом все. Стало лучше, когда начала вырав-
нивать свой график. Я уверена, что главная причина 
рассеянности - недосыпание и отвлекающие факторы. 
Научилась никогда не отказываться от помощи родных, 
когда они предлагают, хотя раньше прибегала к этому в 
крайних случаях. 

  Евгений Канивец, АДМИНИСТРАТОР:
- Не считаю себя рассеянным, но станов-
люсь таким, когда устаю. В такие момен-
ты у меня начинается какая-то паранойя. 
Например, я всю дорогу могу беспоко-

иться, что не выключил гирлянду из розетки, а когда 
сам себя уговорю, что ничего страшного не случится, 
даже если не выключил, начинаю представлять кар-
тину, как закоротило проводку. Или могу накручивать 
себя, что кошка выбежала на площадку, ведь перед 
уходом я ее не видел. 

  Алина Семенова
 e ФОТО: ЛИЧНЫЙ АРХИВ РЕСПОНДЕНТОВ

 C Экспресс-опрос

Рассеянность -
мое второе имя

  Виктория Рябченко
 e ФОТО РЕСПОНДЕНТА

Людмила и Александр 
Бетхер - бывшие цир-
ковые артисты. Они не 
понаслышке знают, как 
приручить дикого зверя. 
Поэтому ребята не по-
боялись взять на себя 
ответственность за обе-
зьянку Лолиту, от кото-
рой  отказался фотограф, 
не готовый воспитывать 
своенравную макаку.

Мультики врут
Лолу забрали в семью в по-
луторагодовалом возрас-
те, сейчас ей уже семь с 
половиной лет. Людмилу 
очень удивило, что макаку 
отдали по причине не-
управляемости, поскольку 
опытным глазом женщи-
на сразу определила: жи-
вотное обладает хорошим 
характером и высокой об-
учаемостью.

- В соцсетях люди, ко-
торых умиляют видео с 
Лолитой, часто спрашива-
ют меня, где купить обе-
зьянку, - говорит Люда. - И 
от меня никто никогда 
не получит такой инфор-
мации. Я считаю, что эк-
зотическими животными 
должны заниматься только 
профессионалы. Чтобы 
приобрести «воспитан-
ную» обезьяну, насколько 
это понятие вообще при-
менимо к дикому зверю, 
одного «хочу» недостаточ-
но. Они только в мультиках 
смешные и добрые. А на 
практике все может закон-
читься плачевно для вас. 
Прошлый владелец Лолы 
не имел опыта совместного 
проживания с обезьянами, 
так что Лола стала главной в 
их тандеме. Отсюда - укусы, 
полное непослушание и 
обида на «злую обезьяну».

Все макаки как 
макаки, а я - человек
Обезьяны - стайные живот-
ные, которые четко соблю-
дают иерархию, поэтому 
важно правильно расста-
вить приоритеты при обще-
нии с ними. Лолита знает 
свое место в семье и не пре-
тендует на звание вожака -
оно уже занято Алексан-
дром. Его она слушается бес-
прекословно, а Людмилу 
воспринимает скорее как 
маму, с которой можно и 
побаловаться иногда. 

- Лола - нежная девочка 
и часто проявляет ласку по 
отношению к нам. Обни-
мет, расковыряет прическу -
и сразу убежит, ведь обе-
зьяны неусидчивы и не в 
состоянии долго оставать-
ся на одном месте. Она ни-
когда не кусала нас, однако 
при знакомстве с чужими 
людьми мы всегда начеку. 

Между прочим, обе-
зьяньи зубы и когти - се-
рьезное оружие. Погуглите 
«укусы обезьян», чтобы на-
всегда отбить у себя жела-
ние потискать мимишную 
макаку. Мало того, что их 
укусы очень болезненны, 
так они еще и долго зажи-
вают.

- Мы практические 
везде берем Лолу с собой и 
повсюду привлекаем вни-
мание. Люди часто просят 
сфотографироваться. Мы 
не отказываем, но только 
взрослым людям, к ним 
Лола относится лояльно и 
не прочь пообщаться.

А вот детей и других 
животных она терпеть не 
может. Они шумные и вы-
зывают у нее панику. Осо-
бенно она боится собак, это 
ее старая психологическая 
травма. Единственный ее 
хвостатый друг - домаш-
няя кошка со спокойным 
нравом. Лола гладит ее и 
вообще обращается с ней 
достаточно бережно.

Круши, ломай, ешь
Когда хозяева заняты, Лола 
проводит время в своем про-
сторном вольере: чистит 
шерсть, расплетает канат, 

скачет по полкам. Оставлять 
ее в квартире без присмо-
тра нельзя - это все равно 
что закрыть десять двухлет-
них детей в одной комнате. 
Только малыши будут устра-
ивать стихийное бедствие в 
пределах досягаемости своего 
роста, а обезьяна доберется 
до самого потолка. Как-то 
раз Людмила ненадолго 
оставила ее одну в машине -
надо было быстро выскочить 
за посылкой. За минуту Лола 
выломала бардачок, вырвав 
саморезы, и раскидала все до-
кументы (благо, не порвала), 
под которыми были припря-
таны конфеты.

- Макакой движет не ин-
стинкт разрушения, а любо-
пытство и желание найти 
что-то съедобное, - объясняет 
Людмила. - Видели ее защеч-
ные мешки? Всю еду обезья-
на сначала складывает  туда. 
Она ее там не хранит, тут 
же поедает, но запихать по-
больше - святое дело, вдруг 
отберут.

Раз в день Лола употре-
бляет в пищу «человеческую» 
еду - например, молочные 
каши, кефир, оладьи. Основ-
ной ее рацион составляют 
овощи, зелень, орехи, море-
продукты. Манго и авокадо 
она готова есть каждый день, 
апельсины, груши и яблоки -
только по настроению. Но 
вообще-то в природе обезья-
ны всеядны. 

Ручки-то помой!
Когда Людмила готовит, она 
берет Лолу с собой на кухню, 
и та осуществляет контроль 
качества блюд и следит за 

процессом приготовления. 
Хозяйка обязательно закры-
вает дверь, чтобы держать 
обезьянку в поле зрения - 
скорость передвижения у 
макаки такая, что человек 
попросту не успеет предот-
вратить катастрофу. Только 
отвернешься - включит 
кран, отковырнет обои или 
опрокинет миску. Или чего 
похуже. Например, перегры-
зет провода, устроит пожар. 
Шалости Лолы могут нести 
опасность для нее самой. Но 
«мама» этого не допустит.

- Шума от нее немного, а 
мелким беспорядком меня 
не испугаешь, - говорит 
Люда. - Несколько месяцев 
мы учили  Лолу  есть ложкой, 
пить из стакана и еще столь-
ко же времени ушло на то, 
чтобы приучить ее ставить 
стакан обратно, а не швы-
рять. Кстати, Лолита очень 
брезглива, что несвойствен-
но обезьянам. Липкие, слад-
кие фрукты она сразу хвата-
ет зубами, а если замарает 
лапы, тут же ищет, обо что 
их вытереть.

А как Лола любит парить-
ся в бане! Дитя лесов Юго-
Восточной Азии, она очень 
теплолюбива и всегда ищет 
местечко потеплее. Напро-
тив ее вольера Люда и Саша 
установили обогреватель, 
она частенько сидит напро-
тив, подставляя мордочку ду-
новениям горячего воздуха. 

- Мы покупаем для нее 
одежду в детских магазинах. 
У Лолы собрана коллекция 
платьев, штанишек и руба-
шек. Она живет в любви, 
заботе, дружелюбной атмос-
фере и при тщательном кон-
троле с нашей стороны.

Обезьяна, которая 
носит джинсы
и парится в бане
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e Лолита - однозначно самая 
стильная макака лапундера в 
мире. Ей стоит поблагодарить 
хозяйку за отменный вкус!

Необычный адрес. Семейная пара 
завела в качестве домашнего питомца 
макаку лапундера


